
В регионе готовы установить ограничение в расстоянии от 
объектов общественного питания до социальных учреждений 
в один метр. При этом по-прежнему никто не будет продавать 
алкоголь школьникам и не достигшим совершеннолетия  
студентам ни в ресторанах, ни где-либо ещё
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закОн
индексы наименование  издания стоимость  подписки

1 месяц 6 месяцев
31780 «Ульяновская правда» - толст. (вторник,  пятница) 64,00 384,00
54470 «Ульяновская правда» 4-разовый выпуск (понедельник, вторник, четверг, пятница) 190,00 1140,00

В «заветном» метреВ области  
пояВится  
соВет по  
иностранным 
инВестициям

ищем праВила, 
понятные  
для Всех 
Почему в двух соседних 
домах стоимость  
кубометра горячей воды 
разнится вдвое?

тратить деньги 
готоВы!
кризис кризисом,  
а потребительский  
спрос оживает 

Во Весь голос 
Ульяновский Робертино 
лоретти вышивает  
бисером, не ест  
шоколад и разучивает 
старобулгарские песни 
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ВБРР для ПОЭЗ
Всемирный банк реконструкции и развития планирует выделить 

дополнительные средства на развитие Ульяновской аэропортовой осо-
бой экономической зоны (ПОЭЗ). Для реализации проекта по разви-

тию особых экономических зон выбрано пять пилотных территорий, в число 
которых вошла и ПОЭЗ. Планируется, что ВБРР выделит Минфину РФ 
крупный кредит на совершенствование системы управления особых эко-
номических зон, продвижение среди международных инвесторов, улучше-
ние условий ведения предпринимательской деятельности, а также создание 
центров коллективного пользования. Управляющая компания ПОЭЗ уже 
представила концепции нескольких центров коллективного пользования - 
инфраструктуру, которой могли бы пользоваться все резиденты зоны, повы-
шающую инвестиционную привлекательность площадки. 

Димитровградские композиты 
В Димитровграде будет создан Центр коллективного пользова-

ния по созданию изделий из неметаллических керамических компо-
зитных материалов для атомной и автомобильной промышленности. 

Это стало известно после итогового заседания Координационного совета 
при Минэкономразвития РФ по утверждению заявок и согласованию смет в 
рамках программы поддержки малого и среднего предпринимательства. За-
явка от Ульяновской области по обеспечению деятельности центра развития 
ядерно-инновационного кластера Димитровграда получила одобрение всех 
экспертов. Для центра, потенциальными пользователями которого являют-
ся более 20 компаний Ульяновска и Димитровграда, будет закуплено уни-
кальное оборудование, аналогов которому по мощности и технологическим 
возможностям на сегодняшний день в России нет. По имеющимся данным, 
проект будет реализован в течение полугода. 

Проверка дисциплины 
Контрольно-ревизионная служба Ульяновского избиркома про-

верила  расходование средств областного бюджета, выделенных на 
подготовку и проведение выборов депутатов регионального Зако-

нодательного собрания V созыва. Руководитель КРС Георгий Селезнев со-
общил, что проверка осуществлялась с 23 сентября по 4 октября 2013 года. 
«Проверка показала, что все расходы на избирательную кампанию проводи-
лись в соответствии с утвержденными сметами, нарушений по расходованию 
финансов и нецелевого использования бюджетных средств не выявлено», - 
резюмировал глава КРС. Кроме того, все 18 избирательных объединений, 
принявших участие в выборах, своевременно открыли специальные избира-
тельные счета для формирования избирательных фондов, назначили фин-
уполномоченных и в установленный срок представили итоговые финансо-
вые отчеты.

Старт сезона
Вчера хоккейная «Волга» стартовала в суперлиге XXII чем-

пионата России. Традиционно открывая сезон выездной серией, 
ульяновцы провели первую игру в Красноярске. Гостевые матчи с  

12-кратным чемпионом страны всегда давались «Волге» тяжело. Тем не 
менее вчера до 82-й минуты счет был вполне пристойным - 2:3. У волжан 
отличились шведский легионер Карл Спьют, сравнявший счет в середине 
первого тайма, и Румиль Галиуллин, реализовавший при счете 1:3 первый же 
угловой «Волги».  Увы, большего добиться не удалось. Следующую встречу 
наша команда проведет в четверг, 14 ноября, в Хабаровске. 

Новый ректор?
Тамара Девяткина, занимавшая пост  заместителя председателя 

правительства региона, назначена и.о. ректора Ульяновского госу-
дарственного педагогического университета им. И.Н. Ульянова. Она  

возглавит УлГПУ в случае победы на выборах в ходе конференции трудо-
вого коллектива вуза и утверждения ее кандидатуры в Минобрнауки РФ. 
Напомним, ранее должность ректора УлГПУ занимал Анатолий Бакаев, из-
бранный в сентябре текущего года председателем Законодательного собра-
ния области. Приказом Министерства образования и науки РФ Анатолий 
Бакаев назначен президентом университета.

Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг
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ТеМы НеДелИ

Кирилл Шевченко 

На совещании, проведен-
ном премьер-министром 
Дмитрием Медведевым, 

полномочный представитель 
президента в ПФО Михаил 

Бабич сообщил, что в проект 
межрегиональных авиацион-

ных перевозок на территории 
округа вводится новый меха-
низм оценки эффективности 

работы авиаперевозчиков.

С нового года «Росавиа-
ция» будет учитывать напол-
няемость воздушных судов 
авиакомпаний, участвующих 
в программе субсидирования 
межрегиональных перевозок.

Коэффициент эффектив-
ности вводится для того, чтобы 
стимулировать перевозчиков 
более активно продвигать про-
грамму развития региональной 
гражданской авиации.  Сегодня 
в округе существуют как вос-
требованные маршруты, вы-
ходящие на самоокупаемость, 
так и маршруты, «не добираю-
щие» пассажиров и остающие-
ся убыточными.  (С 1 апреля 
2013 года на самоокупаемость 
вышли четыре рейса из 37: «Ка-
зань - Уфа», «Казань - Нижний 
Новгород», «Нижний Новгрод 
- Самара», «Самара - Уфа», 
которые будут исключены из 
программы субсидирования в 
следующем году.)

Перевозчик получает субси-
дии по всем маршрутам, но сам 
на сегодня не предпринимает 
никаких действий для вывода 
их на уровень рентабельности. 
По новым правилам, с 2014 
года «Росавиация» получит 

право по истечении определен-
ного срока отозвать маршрут у 
перевозчика и передать его на 
выполнение другой компании, 
участвующей в программе на 
условиях генподрядчика или 
субподрядчика. 

Генеральный директор авиа-
компании Utair (именно она 
обслуживает три из четырех са-
моокупаемых рейсов) Андрей 
Мартиросов назвал введение 
нового условия «признаком 
эффективного управления про-
ектом», который выгоден как 
властям, так и перевозчикам: 
«На первом этапе реализации 
проекта государство дотирова-
ло все рейсы независимо от их 
загруженности. Сейчас проис-
ходит переход на эффективное 
управление, что продиктовано 
необходимостью дотировать 
только линии, у которых есть 
потенциал развития. Соответ-
ственно, и авиаперевозчики 
заинтересованы не просто в по-
лучении субсидий, а в развитии 

направлений, которые интерес-
ны пассажирам». 

Программу субсидирования 
межрегиональных авиаперево-
зок на территории ПФО про-
длят до 2016 года. В следующем 
году  на ее софинансирование 
из бюджетов субъектов будет 
выделено 412 миллионов ру-
блей, еще около 600 миллионов 
вложит федеральный бюджет.

Напомним, что сейчас госу-
дарство финансирует три про-
граммы субсидирования авиа-
перевозок. Самая масштабная 
из них касается рейсов с Даль-
него Востока в европейскую 
часть страны (сумма помощи 
составляет 3,5 миллиарда ру-
блей). На 450 миллионов ру-
блей субсидируются поле-
ты в ПФО. еще существует 
программа поддержки новых 
маршрутов в шести федераль-
ных округах. Сроки действия 
всех трех заканчиваются в 
ноябре-декабре.

Коэффициент эффективности полёта позволит  
закрыть нерентабельные маршруты

В ПФО появились безубыточные 
авиарейсы 

Первый уральский самолет, собранный по лицензии австрийской 
компании Diamond Aircraft Industries, презентован министру промыш-
ленности и торговли России Денису Мантурову. «Основное условие, ко-
нечно, это локализация максимальная самолета, чтобы в 2016 году 100% 
объема основного производства было организовано в России», - сказал 
Мантуров. По его словам, такие самолеты будут поставляться Росавиа-
цией для обучения будущих пилотов в Санкт-Петербургском и Ульянов-
ском авиационных училищах.

Денису Мантурову  
показали самолёт для 
ульяновского авиаучилища

Делегаты Всероссийского 
съезда муниципальных обра-
зований предложили создать 

институт по защите прав 
местного самоуправления.

В рамках Всероссийского 
съезда муниципальных об-
разований, который прошел в 
Суздале, состоялось заседание 
экспертно-тематической сек-
ции «Профессионалы - клю-
чевой ресурс муниципального 
развития». Помимо делегатов 
съезда в обсуждении вопро-
са приняли участие президент 
Общероссийского конгресса 
муниципальных образований, 
председатель Комитета Совета 
Федерации по федеративному 
устройству, региональной по-
литике, местному самоуправ-
лению и делам Севера Степан 
Киричук, заместитель мини-
стра регионального развития 
России Светлана Иванова. 

Тема дискуссии в настоя-
щее время особенно актуальна 
для муниципалитетов, сель-
ских поселений. Проблема де-
фицита специалистов на селе 
известна - многие стремятся 
уехать в город. Квалифициро-
ванных кадров сегодня не хва-
тает не только среди экономи-
стов, юристов и врачей, но и на 
место главы муниципалитета 
порой трудно найти достойные 
кандидатуры. Главный вопрос, 
который обсудили участники 
встречи: как при существую-
щих ресурсах при помощи 
укрепления кадрового потен-
циала улучшить ситуацию в 
муниципалитетах?

Как отметила глава города 

Ульяновска Марина Беспало-
ва, подготовке муниципальных 
служащих уделяется слишком 
мало внимания. На переподго-
товку, повышение квалифика-
ции работников не выделяется 
должных средств. Финансиро-
вание из федерального бюдже-
та на эти цели значительно со-
кратилось.

Представители Белгород-
ской области поделились поло-
жительным опытом. Вопрос с 
подготовкой муниципальных 
и государственных служащих 
в этом регионе решен. Зани-
мается этим департамент вну-
тренней кадровой политики 
и институт кадровой полити-
ки. Также в Белгороде создан 
институт государственного и 
муниципального управления. 
В муниципалитетах прово-
дят по 4 семинара в месяц, 
где уже на местах решаются 
наболевшие вопросы. Другая 
проблема - зарплаты работ-
ников муниципалитетов. Как 
было подмечено, на 12 тысяч 
рублей высококвалифициро-
ванный специалист работать 
не пойдет.

еще один вопрос, который 
подняли участники обсужде-
ния - защищенность местного 
самоуправления. Муници-
пальным служащим сегодня, 
в первую очередь, необходимо 
создать комфортные условия 
для работы. В рамках встречи 
прозвучало предложение соз-
дать институт по защите прав 
местного самоуправления, ко-
торый бы и обеспечил долж-
ную консультативную и право-
вую поддержку.

Я б в мунслужащие  
пошёл…

Бюджет-
2014 

Статьи  
с дефицитом 
пересчитают 

Георгий Кузнецов 

Вчера областной парламент 
официально приступил к 

работе над вторым чтени-
ем бюджета региона сле-

дующего года. На заседании 
профильного комитета были 

рассмотрены заявки на 
финансирование отраслей 

образования, здравоохране-
ния и соцподдержки.

В бюджет министерства 
образования и науки, превы-
шающий в 2014 году семь мил-
лиардов рублей, заложены как 
повышение зарплаты бюджет-
никам на пять процентов с пер-
вого ноября текущего года, так 
и пятипроцентное повышение 
стипендий с первого сентября. 

При этом многие его статьи 
пока дефицитны. К примеру, 
на содержание сети подведом-
ственных учреждений пока 
есть только 74 процента от 
необходимой суммы (не хва-
тает 297,5 миллиона рублей). 
Дефицит по субвенциям для 
школ и дошкольных учрежде-
ний составляет немногим бо-
лее миллиарда, на программу 
поддержки талантливых уча-
щихся, аспирантов и педаго-
гов - 10 миллионов. Всего же, 
по словам министра екатери-
ны Убы, отрасли не хватает  
2,1 миллиарда. 

(Окончание на стр. 4)
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яЗыкОм цифР

Источник: Ульяновскстат

АКТУАльНО

В Ульяновской области с января по октябрь 2013 г. отмеча-
ется ускоренный рост цен на продовольственные товары 

- на 6,0% (при общем увеличении потребительских цен на 
товары и услуги на 5,4%). По росту цен на продовольственные товары Ульяновская 
область находится на 8-м месте среди регионов ПФО, на 1-м месте - Оренбургская 

область (3,9%) и на 14-м месте - Кировская область (7,6%).

За октябрь 2013 года из 128 наименований продовольственных товаров, отслежи-
ваемых Ульяновскстатом, по рейтингу средних цен (от минимальной цены) по регио-
нам ПФО Ульяновская область по 41 наименованию занимает с 1-го по 4-е места, по 
56-ти - с 5-го по 9-е места и по 31-му - с 10-го по 14-е. Таким образом, около 70% товаров 
по уровню цен находятся на уровне среднем и выше среднего по отношению к соответ-
ствующим товарам по ПФО. 
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Глава города Димитровграда Николай Анатольевич Горшенин вы-
ражает глубокое соболезнование директору ОГБУ «Представитель-
ство Ульяновской области при Правительстве Российской Федера-
ции» Шамилю Мидхатовичу Идрисову в связи со смертью его матери 
Зубейды Абдулловны.

Средние цены на основные продукты питания по Ульяновской области за 
октябрь по сравнению с регионами Приволжского федерального округа:
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Минэкономразвития ухуд-
шило прогноз социально-
экономического развития 

России до 2030 года по 
сравнению с утвержденным 

весной. Теперь рост вну-
треннего валового продукта 

страны ожидается на уровне 
2,5% в год.  

М и н э к о н о м р а з в и т и я 
ухудшило прогноз-2030 по 
сравнению с утвержденным 
весной. Теперь министер-
ство ожидает роста эконо-
мики страны на этот период 
в среднем на уровне 2,5% в 
год. Прогноз по инвестици-
ям в основной капитал также 
ухудшен, сообщает «Прайм» 
со ссылкой на заявление гла-
вы министерства Алексея 
Улюкаева.

Базовый инновацион-
ный вариант прогноза ранее 
предусматривал среднего-
довой рост ВВП в 4-4,2%, 
инвестиций - в 5,9%. Изме-
нение прогноза социально-
экономического развития 
России до 2030 года, как от-
метил Улюкаев, может ото-
двинуть исполнение поруче-
ний, сделанных в «майских 
указах» президента России 
Владимира Путина.

«Что мы имеем на выхо-

де? В консервативном базовом 
сценарии среднегодовые темпы 
роста ВВП на период до 2030 
года - это 2,5%. Примерно во-
круг 3% четыре пятилетних 
периода и некоторое снижение 
в последней пятилетке - мень-
ше 2%, 1,8% в периоде с 2026 
по 2030 годы. Но это связано с 
общей оценкой динамики гло-
бальной экономики. При этом 
предполагается, что инвести-
ции в течение 10 первых лет бу-
дут расти темпами, большими 
5%, потом также будет плавное 
снижение объема инвестиций 
до 3% роста в последние пяти-
летки периода. Тем не менее в 
целом за период рост инвести-
ций в основной капитал - 4,3%», 
- отметил министр на брифинге 
в четверг.

При этом зампред ЦБ Алек-
сей Симановский отметил, 

Ульяновские компании 
 получили «марку качества»
Местные компании, выпускающие кондитерские 
изделия, куриные яйца и другие продукты пита-

ния, отметили особым знаком за качество. Ре-
гиональный знак «Марка качества Ульяновской 

области» введен как мера нефинансовой госу-
дарственной поддержки ульяновских товаро-

производителей и применяется для маркировки 
продовольственных товаров, произведенных на 
территории региона. Инициатором и разработ-

чиком проекта является областное Агентство по 
развитию сельских территорий.

Награду получили ООО «Персонал» (произ-
водство куриного яйца), ООО «Нагаткинский пе-
рерабатывающий комбинат» (производство пище-
вых продуктов под торговой маркой «Аливико») и 
ИП Юнкерова е.А. (торговая марка «Ишеевские 
торты»).

 Ранее, в мае текущего года, право на использо-
вание региональной «Марки качества» было при-
своено ОАО «Тепличное» (овощи закрытого грун-
та), ООО «Симбирск Бройлер» (мясо птицы) и 
ООО «Глобус - Альянс» (кондитерские изделия).

фирма из Ульяновска 
обвинила челябинскую 
компанию в краже 
товарного знака

Челябинское управление антимоно-
польной службы приняло к рассмотре-

нию жалобу фирмы ООО «Светлон» из 
Ульяновской области на челябинскую 
компанию с аналогичным названием. 

Ульяновская фирма зарегистрировала 
свое название раньше. Что характерно, 
обе фирмы поставляют осветительное и 
модульное оборудование, кабели и вы-

ключатели. 

В этой связи антимонопольное ведомство 
установило, что обе организации,  осущест-
вляющие аналогичный вид деятельности и 
использующие одинаковое наименование, 
могут привести к смешению организаций.

 За нарушение антимонопольного зако-
нодательства челябинской компании грозит 
административная ответственность в соот-
ветствии со статьей 14.33 КоАП РФ.

что даже при осуществлении 
сниженного прогноза по росту 
ВВП, активы банков все равно 
будут расти. «При условии, что 
будет рост 2-2,5%, я думаю, что 
рост активов на 20% вряд ли 
будет. Может быть, 10-15%», 
- считает он. При этом от кре-
дитного портфеля банков чи-
новник ждет такого же роста.

Кроме того, глава МЭР ве-
рит, что инфляция в России 
по итогам года вполне может 
уложится в 6% - «это не так 
просто, но это возможно». Не-
смотря на ускорение роста по-
требительских цен в октябре до 
0,6% с 0,2% в сентябре, чинов-
ники верят в реализацию офи-
циального прогноза. Однако 
эксперты ожидают инфляцию 
в среднем на уровне 6,5%, в са-
мых оптимистичных вариантах 
- на уровне 6,2%.

“Что мы имеем на 
выходе? В консерватив-
ном базовом сценарии 
среднегодовые темпы 
роста ВВП на период до 
2030 года - это 2,5%”

Минэкономразвития ухудшило 
прогноз экономического роста  
до 2030 года

 Политика Горячева - это то, что спасло область 
от больших социальных потрясений

11 ноября в день памяти бывшего главы региона Сергей Морозов  
посетил семью Горячевых.

«Я считаю, нам всем очень повезло, что в 90-е годы во главе обла-
сти оказался именно Юрий Фролович. его однажды тоже спросили: кто 
он - коммунист, демократ или кто-то другой, Горячев сказал, что он ни 
тот, ни другой, ни третий. Что он исповедует одну политику - «политику 
совести».  А я бы добавил - и здравого смысла. Именно совесть и здра-
вый смысл помогли ему  сохранить область и социально-политическое 
спокойствие в ней», - отметил Сергей Морозов. По словам губернатора, 
сегодня правительство региона во многом следует политике Юрия Фро-
ловича. «Основные направления, которые Горячев считал первостепен-
ными, актуальны и для нас. Более того, мы возрождаем многие формы 
работы, которые он практиковал», - добавил Сергей Морозов.

Георгий Кузнецов 

На встрече с руководством 
футбольного клуба «Волга» 
губернатор Сергей Морозов 

еще раз подтвердил: целью 
команды в текущем сезоне 

является повышение в классе 
- выход в первую лигу.

Напомним, что на зимний  
перерыв команда ушла, отста-
вая всего на два очка от ли-
дера зоны «Урал-Поволжье» 
«Тюмени». При этом бюджет 
сибиряков составляет 260 
миллионов рублей, ульянов-
цев - 40 миллионов. Как ска-
зал главный тренер команды 
Сергей Седышев, «нам было 
нелегко, но мы почти доказа-
ли, что далеко не все решает 
размер клубного бюджета; 
два очка отставания от перво-
го места мы просто обязаны 
ликвидировать за оставшиеся 
весенние матчи».

По его словам, более по-

ловины основного состава уже 
имеют приглашения от других 
клубов. Но, учитывая постав-
ленную задачу, зимой «Вол-
га», наоборот, рассчитывает 
на усиление. Из первой лиги 
вполне реально вернуть мест-
ных воспитанников - Яшина 
из ярославского «Шинника» 
и Колобкова из владивосток-
ского «луча-Энергии» - были 
бы средства…

Прекрасно понимая, что 
игра в ФНл (такова сегодня 
официальная аббревиатура 
второго по классу эшелона 
российского футбола) требу-
ет иных денег, глава региона 
в ближайшее время собира-
ется встретиться с крупными 
работодателями области и с 
обновленным составом попе-
чительского совета «Волги», 
чтобы обсудить  вопросы фи-
нансирования. Внесет свою 
лепту в кассу клуба и бюджет 
областного центра. 

Кроме того, в следующем 
году начнется реконструкция 

Пробьётся ли «Волга» в ФНл? 

Цель - первая лига
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цифРа

101 УДаР, 
или 5,61 в среднем за игру  
нанесла в створ ворот «волга» 
за 18 матчей  

При этом в створ «лете-
ло» 42,8 процента всех ударов 
ульяновцев, что так же являет-
ся лучшим показателем зоны. 
Кроме того, «Волга» стала са-
мой посещаемой командой, со-
брав на своих встречах 24 300 
зрителей, или 2 700 за матч, и 
является наряду с «Тюменью» 
обладателем самой длинной 
победной серии в сезоне из ше-
сти игр. 

стадионов «Труд» и «Волга», а 
на «Старте» проведут «космети-
ческий» ремонт с заменой искус-
ственного покрытия. После чего 
все три стадиона будут соответ-
ствовать требованиям ФНл. 
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Сегодня Ульяновская область 
- один из лидеров Приволж-

ского федерального округа и 
страны по темпам социально-

экономического и промышлен-
ного развития. Но еще к концу 

2004 года регион прочно занимал 
одно из последних мест в России. 

С приходом губернатора Сергея 
Морозова в 2005 году область 

для выхода из кризиса выбрала 
нестандартный путь: создание 

благоприятного инвестиционного 
климата, разработку и внедрение 

инноваций, поддержку малого 
бизнеса. Об этом корреспондент 

ИТАР-ТАСС беседует с губер-
натором Ульяновской области 

Сергеем Морозовым.

- Сергей Иванович, как вы наш-
ли рычаг, перевернувший Улья-
новскую область?

- Важнейшая составляющая 
развития любого региона, опреде-
ляющая экономические перспек-
тивы, наполнение бюджета, ко-
личество рабочих мест и, главное, 
качество жизни людей - это благо-
приятный деловой климат.

Пример Ульяновской области 
достаточно показателен: объем ин-
вестиций, поступивших в регион, 
увеличился по сравнению с 2004 
годом в 6 раз - с 11,4 до 73 млрд 
рублей, в то время как в целом по 
России - в 4 раза.

Неоднократно область за-
нимала лидирующие позиции в 
международных и всероссийских 
рейтингах. В 2013 году мы вошли 
в тройку регионов, наиболее при-
влекательных для иностранных 
инвесторов (по данным совместно-
го исследования KPMG и РсПП 
«Оценка инвестиционного климата 
российских регионов глазами ино-
странных инвесторов-2013»). а го-
дом ранее Ульяновск занял первое 
место среди российских городов в 
рейтинге Всемирного банка Doing 
business in Russia, оценивающем 
деятельность по созданию условий 
для успешного ведения бизнеса.

таких показателей удалось до-
стичь во многом благодаря тому, 
что правительство региона сделало 
ставку на привлечение инвестиций. 
Общий инвестиционный портфель 
на сегодняшний день составляет 
194,58 млрд рублей, общая числен-
ность рабочих мест, предполагае-
мая к созданию по всем проектам, 
- 36058, суммарные ожидаемые на-
логовые поступления -11,335 млрд 
руб. в год.

Реестр инвестиционных про-
ектов включает в себя 137 пун-
ктов. На территории региона 
свои проекты реализуют крупные 
международные и отечественные 
компании, среди которых MARS 
(разместивший в регионе два за-
вода - по производству кормов для 
домашних животных и по произ-
водству кондитерских изделий), 
EFES (пивоваренный завод),  
таКата (производство автомо-
бильных систем безопасности), 
Henkel (производство строитель-
ных смесей), GILDEMEISTER 
(станкостроительное производ-
ство), Bridgestone (производство ав-
томобильных шин), Jokey Holding 
(производство пластмассовой упа-
ковки), Schaeffler, ведущий миро-
вой производитель подшипников 
(производство автомобильных и 
промышленных компонентов), 
Pilkington (производство энер-
госберегающего стекла), Hempel 
(производство лакокрасочной про-
дукции), ЮНИс (производство 
строительных смесей), Молвест 
(производство молочной продук-
ции), ПМ Пакаджинг (производ-
ство гофроупаковки), «аэрокомпо-
зит» (производство композитных 
конструкций) и многие другие.

Наиболее успешные проекты 

сергей Морозов:

От мечты  
к реальным результатам

реализуются в современных инду-
стриальных парках, крупнейший из 
которых  - «Заволжье» - площадка 
greenfield, полностью готовая для 
ведения бизнеса. Парк обеспечен 
всей необходимой инженерной и 
транспортной инфраструктурой.

Наличие одного из круп-
нейших в мире авиационно-
промышленного комплекса, 
самолетостроительного произ-
водства, а также первой в России 
портовой особой экономической 
зоны является серьезным под-
спорьем для привлечения инве-
стиций. В октябре этого года в 
рамках Международной выставки 
коммерческой недвижимости и 
инвестиций EXPO REAL-2013 в 
Мюнхене подписано соглашение о 
сотрудничестве с компанией Ernst 
& Young, предусматривающее реа-
лизацию программы Smart сity 
(«умный город») в Заволжье. Бла-
годаря этому проекту будет соз-
дан общественно-деловой центр 
Нового города на основе мировых 
достижений в области градострои-
тельства, включая инновационный 
центр, центр информационных 
коммуникаций, объекты инже-
нерной, спортивной и социально-
культурной инфраструктуры.

Кроме того, в Мюнхене мы 
подписали соглашение с компани-
ей RICONS GmbH и ассоциацией 
компаний придорожного сервиса 
и туризма, согласно которому в 
ближайшее время будет разрабо-
тана региональная программа по 
созданию системы объектов при-
дорожного сервиса, включая при-
дорожные фермерские рынки и 
туристические объекты.

- Важная часть благоприят-
ного делового климата - под-
держка малого предприни-
мательства. Что делается в 
этой сфере?

- В Ульяновской области в те-
чение нескольких лет осуществля-
ется целенаправленная политика 

поддержки малого и среднего биз-
неса. Это и финансовая поддержка 
начинающих предпринимателей, и 
налоговые льготы, и многое другое. 
Но чтобы быстро достичь ощути-
мых результатов, необходимо со-
гласованно действовать не только 
на муниципальном и региональ-
ном, но и инициировать измене-
ния на федеральном уровне. На 
заседании Государственного совета 
Российской Федерации 4 октября 
в Москве я обратился к федераль-
ным властям с инициативой об 
освобождении от налогов индиви-
дуальных предпринимателей не-
зависимо от вида деятельности в 
течение первых двух лет с момента 
государственной регистрации. По 
нашим подсчетам, налоговые ка-
никулы позволят Ульяновской об-
ласти в течение двух-трех лет при-
влечь в экономику и вывести «из 
тени» порядка 18-20 тысяч субъек-
тов предпринимательской деятель-
ности, увеличить их количество 
почти на 30%. По состоянию на 
первое октября 2013 года в област-
ной бюджет Ульяновской области 
по налогу, взимаемому в связи с 
применением упрощенной систе-
мы налогообложения, поступило 
910 893,5 тыс. руб., что составляет 
109,5% от плана на январь-сентябрь 
2013 года, а по единому налогу на 
вмененный доход - 441 755,9 тыс. 
руб., что составляет 106,3% от пла-
на на январь-сентябрь 2013 года. 
Глядя на эти показатели, можно с 
уверенностью сказать, что сектор 
малого и среднего бизнеса являет-
ся одним из стабильных.

В подтверждение этому могу 
привести данные последнего иссле-
дования инвестиционного клима-
та, проведенного в октябре агент-
ством стратегических инициатив, 
фондом «Общественное мнение» и 
«ИтаР-тасс» в 75 регионах Рос-
сии. Ульяновская область вошла в 
число регионов-лидеров по при-
влекательности для ведения биз-

неса в общероссийском рейтинге 
«Пульс бизнеса».

- А как обстоят дела с фи-
нансовой поддержкой малого 
предпринимательства?

- В Ульяновской области на 
региональном и муниципальном 
уровнях действуют финансовые 
программы поддержки и развития 
малого и среднего бизнеса. Они 
эффективны и уже стабильно дают 
результат, но для развития бизнеса 
нужны дополнительные ресурсы.

Отсутствие относительно «де-
шевых» и «длинных» денег явля-
ется серьезным сдерживающим 
фактором, несмотря даже на все 
прочие благоприятные условия. 
сегодня получить кредит на три 
года под 17 процентов годовых 
считается выгодной сделкой. В та-
ких условиях бизнес в других стра-
нах просто не мог бы выжить. На 
мой взгляд, для решения этой про-
блемы необходимо начать работу 
по формированию региональных 
банков развития при поддержке 
ВЭБ и использовании института 
субсидирования процентных ста-
вок и других стимулирующих мер. 
Если у малого и среднего бизнеса 
будет необходимая инфраструк-
тура, возможность аренды или 
приобретения по нормальным це-
нам производственных, торговых, 
складских помещений, предпри-
нимательство резко и мощно пой-
дет в гору: будет создавать рабочие 
места, наполнять бюджеты всех 
уровней, создавать необходимые 
потребителю товары и услуги.

- Усилия власти видны и понят-
ны, а что же бизнес, пассивен?

- Мы действуем совместно - 
власть, предпринимательство и 
гражданское общество. только за 
2013 год ульяновским бизнесом 
(не чиновниками) было внесено 
более 200 конкретных предложе-
ний по изменению нормативных 
документов различного уровня: 
от федерального до муниципаль-
ного. Инициированы изменения 
в 14 федеральных нормативно-
правовых актах.

20 августа на шестом съезде 
предпринимателей в Ульяновске 
подписана Хартия о взаимной от-
ветственности и сотрудничестве 
бизнеса и власти. В декларации 
содержится блок взаимных обяза-
тельств, которые должны взять на 
себя предприниматели и власть. 
Для более эффективного взаи-
модействия мы ввели практику 
регулярного проведения недели 
предпринимательских инициатив. 
В последний раз в рамках этого ме-
роприятия к нам поступило свыше 
80 предложений и вопросов пред-
ставителей малого бизнеса.

- На прошедшем Всемирном 
экономическом форуме «Ре-
гионы Российской Федерации: 
импульсы экономического ро-
ста» вы выступили с докла-
дом, в котором затронули ряд 
проблемных вопросов, один из 
которых касался кадровой по-
литики. На ваш взгляд, мно-
гие, даже весьма перспектив-
ные проекты буксуют из-за 
нехватки специалистов?

- Кадровые проблемы есть, и 
они нас очень волнуют. Для работы, 
особенно на высокотехнологичных 
производствах, нужны квалифи-
цированные специалисты, техно-
логи, инженеры. К профработе мы 
подключаем и предприятия, в том 
числе таких гигантов, как ЗаО 
«авиастар-сП».  сегодня стандар-
ты подготовки специалистов во 
многих российских вузах далеки 
от мировых. Нужна федеральная 
программа финансирования круп-
ных современных центров профес-
сионального образования в регио-
нах по тем компетенциям, которые 
необходимы местному хозяйству.

Чтобы быстро достичь ощутимых результатов, необходимо согла-
сованно действовать не только на муниципальном и региональном, 
но и инициировать изменения на федеральном уровне, убежден 
ульяновский губернатор
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статьи  
с дефицитом 
пересчитают 

(Окончание.  
Начало на стр. 2)

Председатель бюджет-
ного комитета, вице-спикер 
алсу Балакишиева возрази-
ла, что располагает иными 
сведениями, согласно кото-
рым дефицит сферы заметно 
меньше. В связи с чем пред-
ложила к заседанию соци-
ального комитета вычленить 
дефицит по обеспечению 
роста заработной платы, а 
важность остальных трат 
рассмотреть еще раз. «Мин-
фину необходимо разрабо-
тать четкую методику рас-
чета дефицитных статей и 
поделить их на необходимые 
и второстепенные», - сказала 
заместитель председателя 
ЗсО. 

Бюджет-
2014 

По подсчётам 
депутатов, 
ульяновскому 
здравоохра-
нению 
«жизненно» 
не хватает 
930 миллионов 
рублей

схожая ситуация сложи-
лась и в здравоохранении. 
По словам министра Вален-
тины Карауловой, общий де-
фицит здесь составляет 1,396 
миллиарда (при бюджете 
сферы в 6,7 миллиарда) и 
пока практически все статьи 
профинансированы только 
на 10 месяцев. В частности, 
не хватает 104 миллионов на 
обеспечение полноценным 
питанием беременных жен-
щин и кормящих матерей; 
38,7 миллиона - на скорую 
помощь; 200 - на приобре-
тение медицинского транс-
порта для районов, ремонт 
ФаПов и закупку для них 
нового оборудования. 

По подсчетам депутатов, 
которые огласила алсу Ба-
лакишиева, ульяновскому 
здравоохранению «жизнен-
но» не хватает 930 миллио-
нов рублей. Остальное, так 
же, как и в случае с образо-
ванием, надо пересмотреть 
еще раз. 

Кроме того, парламента-
рии обратили внимание на 
отсутствие в тратах отрасли 
статьи на обеспечение жи-
льем молодых специали-
стов. В текущем году более  
40 врачей получили субси-
дии в размере одного милли-
она на покупку жилья в рам-
ках программы «Земский 
доктор» и около полутора 
десятков квартир медикам 
выделили муниципалитеты. 
На следующий год  не про-
писаны даже эти «слезы».  
Как заявил вице-спикер, 
председатель социального 
комитета Игорь тихонов, 
«многомиллионные вложе-
ния в новое медицинское 
оборудование и в ремонт 
медучреждений мы деваль-
вируем нехваткой специали-
стов». В сложившихся усло-
виях области необходимо 
по 300 новых врачей в год, 
приток же составляет вдвое 
меньше…

Напомним, что бюджет-
2014 будет рассмотрен во 
втором чтении 29 ноября. 



5тЕМа Вторник, 12 ноября 2013 г. 
№ 145 (23.416)

Анастасия Гайнутдинова

Ульяновским рестораторам дадут 
один метр - эту новость, не вполне 
понятную неспециалистам, пред-

ставители городской индустрии 
гостеприимства встретили апло-

дисментами. Дело в том, что в 
конце сентября городские власти 

занялись подготовкой закона, 
который определит допустимое 

расстояние от объектов соцсферы 
до предприятий общественного пи-

тания, реализующих алкоголь. И 
если это расстояние будет доволь-
но внушительным, под угрозой за-
крытия окажутся многие крупные 

рестораны города. 

В тонкостях этой ситуации чле-
ны правительственной комиссии по 
развитию малого и среднего пред-
принимательства разбирались 8 
ноября под руководством главы ре-
гиона сергея Морозова.

Как пояснила председатель ассо-
циации рестораторов Ульяновской 
области Марина Никитина, в конце 
прошлого года в Федеральный за-
кон № 171 о регулировании произ-
водства и оборота алкогольной про-
дукции были внесены изменения. 
согласно им, каждому муниципали-
тету было дано право самостоятель-
но определять, на каком расстоянии 
от детских, образовательных, куль-
турных и некоторых других учреж-
дений будет запрещена продажа 
алкогольной продукции. В Ульянов-
ске разработкой этих рекомендаций 
занялась рабочая группа при город-
ском комитете по развитию пред-
принимательства, потребительского 
рынка и защите прав потребителей. 

Ознакомившись с предложения-
ми городских властей, бизнесмены 
обеспокоились возможными послед-

ствиями этих изменений. По словам 
Марины Никитиной, рестораторы 
опасаются, что под угрозой закры-
тия окажутся десятки популярных 
заведений, в открытие которых в 
свое время было вложено немало 
средств. Более того, в каждом из них 
трудятся от 20 до 70 человек, и куда 
они пойдут после закрытия, тоже не-
ясно. 

- Даже ограничение в 4 метра 
ставит под угрозу закрытия одно 
крупное предприятие обществен-

ного питания, - заметила она. - При 
этом «закрыть» крупный ресторан 
сможет даже стоматологический 
кабинет, расположившийся через 
стенку. 

- Мы говорим в первую очередь 
о качественных заведениях, самых 
крупных интересных проектах, - до-
бавила она. - Мы не потеряем ма-
ленькую закусочную в Засвияжском 
районе, потому что она легко может 
переместиться в другое место. а 
крупным заведениям, вложившимся 

в интерьер и переделку помещения, 
это не под силу. а ведь получается, 
что их-то мы и теряем. 

- Если закроются три-четыре ре-
сторана, я примерно представляю, 
какие экономические последствия 
будут, - добавила советник губерна-
тора по вопросам развития предпри-
нимательства татьяна скобцова. - а 
будет ли положительный эффект в 
части уменьшения потребления ал-
коголя? В этом я очень сомневаюсь.

сергей Морозов заметил, что 

Глава региона рекомендовал городским властям  
пойти навстречу рестораторам

В «заветном» метре
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Сегодня наш регион уверенно 
развивается, стабильно движется 

вперед. Но, к сожалению, как 
при любом стремительном росте, 
часть механизмов государствен-
ного управления, гражданского 

общества не успевает расти с 
такой же скоростью, не выдер-
живает темпа. Эти механизмы, 

оказываясь в числе «отстающих», 
тянут назад всю систему расту-

щей государственной власти. 

К примеру, меня абсолютно 
не устраивает то, каким образом в 
реальности осуществляется кон-
троль в самых разных сферах.  По-
смотрите на качество наших дорог… 
Вы сами прекрасно знаете, сколько 
бардака и неопределенности в си-
стеме жилищно-коммунального 
комплекса. Как относятся к паци-
ентам в лечебных учреждениях… 
Постоянно приходит информа-
ция о поборах в образовательных 
учреждениях… стали традицион-
ными жалобы потребителей на тор-
говые сети. а сколько нареканий со 
стороны граждан вызывает работа 
чиновников!!!

Жители Ульяновской области 
ежедневно сталкиваются с неспра-
ведливыми отношениями в обы-
денных сферах жизнедеятельности, 
вне государственного и муници-
пального секторов управления. К 
примеру, ситуация с заработной 
платой медицинских работников. 
Общество крайне болезненно от-
реагировало на информацию о 
разрыве в уровнях оплаты труда 
главных врачей лечебных учрежде-
ний и рядовых сотрудников. Очень 
напряженной была ситуация на 
градообразующем предприятии 

Димитровграда - ДааЗе. Опять 
же причина тому - безответствен-
ное поведение собственников по 
отношению к сотрудникам завода, 
ущемление их прав и интересов.

Да и в целом на рынке труда 
граждане постоянно сталкиваются 
с жесткими проявлениями дис-
криминации: по возрасту, возмож-
ностям здоровья, по отношению к 
женщинам, имеющим малолетних 
детей, молодым специалистам, не 
имеющим опыта работы, и многим 
другим. На это нельзя закрывать 
глаза. 

У власти и гражданского обще-
ства единая задача - улучшить 
жизнь простых людей, сделать ее 
комфортнее и удобнее, бороться с 
несправедливостью и равнодуши-
ем. Объединившись, эти две силы 
смогут дать отпор таким проявле-
ниям!

совсем недавно в регионе прои-
зошло поистине знаковое событие. 
Оно открыло новую страницу раз-
вития гражданского общества не 
только в Ульяновской области, но в 
целом в стране. Депутатами регио-
нального парламента принят закон 
«О Палате справедливости и обще-
ственного контроля в Ульяновской 
области». 

Это позволяет говорить нам о 
том, что мы прошли еще один этап 
формирования многоуровневой 
системы государственного и обще-
ственного контроля в социально 
значимых сферах.

Подход к разработке этого до-
кумента был поистине уникален. 
Идея создания палаты принадле-
жит самому гражданскому обще-
ству. Инициатива родилась, что на-
зывается, «снизу». Общественники 

обратились с таким предложением 
к исполнительной и законодатель-
ной власти региона и были услыша-
ны. Мы поддержали идею создания 
палаты и довели этот процесс до 
реального воплощения, поскольку 
пришла пора создать действующую 
систему контроля, которая бы объ-
единила государственный и обще-
ственный надзор в рамках одной 
структуры.

Я убежден, что только таким 
способом мы сможем дать в руки 
общественности действенные ры-
чаги для решения насущных про-
блем. Палата справедливости и об-
щественного контроля - это именно 
тот орган, который сможет при 
помощи самих граждан обязать го-
сударство решать их проблемы бы-
стро, качественно, без бюрократии 
и волокиты.

люди устали от чиновничьего 
чванства, бороться с этим безразли-
чием возможно с помощью обще-
ственного контроля. В многоуров-
невую систему, которую мы создали 
для этого, будут включены все не-
равнодушные и активные жители 
региона с опытом общественной 
работы, просто с желанием улуч-
шить положение дел в важнейших 
сферах. Поэтому я призываю всех, 
кто чувствует в себе такой потен-
циал, не оставаться равнодушными 
и принять участие в работе вновь 
созданного механизма.

До того момента, пока закон 
о Палате справедливости и обще-
ственного контроля вступит в 
силу (а произойдет это через 2 ме-
сяца - 1 января 2014 года), решено 
организовать рабочую группу. Ее 
участники выработают наиболее 
эффективные схемы по выявле-

подобные ограничения не должны 
отразиться на положении предпри-
нимателей. Он дал поручение под-
готовить рекомендательное письмо 
на имя главы администрации Улья-
новска, в котором предложил уста-
новить ограничение в расстоянии 
от объектов общественного питания 
до социальных учреждений в один 
метр.

На вчерашнем аппаратном со-
вещании в правительстве глава ре-
гиона еще раз подчеркнул важность 
каждого принимаемого решения: по 
его словам, малый бизнес должен 
стать «священной коровой» для му-
ниципалитетов.

- Я думаю, у нас будет одно из 
самых демократичных решений по 
сравнению с другими субъектами 
Российской Федерации, и нас это 
не пугает. Допустить закрытия объ-
ектов малого бизнеса мы не можем. 
При этом по-прежнему никто не бу-
дет продавать алкоголь школьникам 
и не достигшим совершеннолетия 
студентам ни в ресторанах, ни где-
либо еще. Компетентные органы 
должны будут усиливать контроль в 
этой сфере.

Председатель правления Гос-
корпорации по развитию предпри-
нимательства Ульяновского региона 
Руслан Гайнетдинов согласился с 
губернатором: 

- Данное решение направлено на 
сохранение действующих объектов 
бизнеса. В то же время оно никому не 
дает права создавать какие-то новые 
«рюмочные» вблизи объектов соци-
альной сферы. Наоборот, мы усилим 
контроль с помощью соответствую-
щих органов и поручим муниципа-
литетам отслеживать этот процесс. 
Уверен, у любого здравомыслящего 
предпринимателя не может возник-
нуть идеи открыть питейное заведе-
ние на пороге школы. 

Уважаемые жители Ульяновской области!
ОБРАЩЕНИЕ

Захар Мисанец, председатель комиссии:  
- Впервые в РФ создается государственная структура, которая 
будет вырабатывать механизмы для общественного контроля. За 
два месяца нам необходимо четко понять функционал этого орга-
на, чтобы любой гражданин или общественная организация при 
желании могли ознакомиться с работой того или иного чиновника 
и структуры в целом. 

Сергей Преображенский, директор государственно-
правового департамента правительства: 
- Это первый опыт создания подобной системы в России, поддер-
жанный прокуратурой и органами юстиции. В рамках заседания 
рабочей группы нужно будет отработать те акты, которые еще не 
приняты: положение о совете при Палате справедливости и обще-
ственного контроля Ульяновской области, где будет прописана вся 
система работы муниципальных общественных палат, соглаше-
ний разного уровня, а также должностной регламент сотрудников 
аппарата палаты, чтобы вся система работала четко.  

Галина Эдварс, уполномоченный по правам человека 
в Ульяновской области:
 - Главное для нас - объяснить людям, как будет встроен обще-
ственный контроль  в систему государственного органа, что мы 
уже, кстати, делали на разных площадках неоднократно.  Закон 
принят 31 октября 2013 года, и мы сейчас должны заложить  во 
все правовые документы механизмы взаимодействия, чтобы «на-
родные» контролеры имели возможность без проблем осущест-
влять все те  права, которые в законе для них прописаны.

ДОСЛОВНО

нию и доведению до профильных 
ведомств проблем жителей и недо-
работок органов власти.

Дорогие земляки! Мы с вами 
вместе должны включиться во 
вновь запущенный процесс со-
вершенствования общественного 
контроля. Законодательное за-

крепление этой реформы должно 
устранить все препятствия на пути 
к построению справедливого и не-
равнодушного общества. 

Губернатор - Председатель 
Правительства Ульяновской  

области С.И. Морозов.

По словам Руслана Гайнетдинова, новое правило  никому не дает права создавать какие-то новые  
«рюмочные» вблизи объектов социальной сферы
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“в регионе  применяется системный под-
ход к привлечению инвесторов. Мы внедри-
ли систему стандартизации подхода к разви-
тию территории и инвестиционному климату 
на региональном, муниципальном и отрас-
левом уровнях”

экономика

В курсе 
Дела
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Георгий Кузнецов 

Губернатор Сергей Морозов 
провел в здании Ульяновского 

«Наноцентра» расширенное со-
вещание по улучшению инвести-

ционного климата. 

Глава региона подчеркнул, что 
руководители всех уровней должны 
активно применять в своей работе 
стандарт обеспечения благоприят-
ных условий для инвесторов, и дал 
поручение создать областной совет 
по иностранным инвестициям. 

По словам первого вице-
премьера - министра стратеги-
ческого развития и инноваций 
александра Смекалина, в регионе  
применяется системный подход 
к привлечению инвесторов. «мы 
внедрили систему стандартизации 
подхода к развитию территории 
и инвестиционному климату на 
региональном, муниципальном и 
отраслевом уровнях. на сегодняш-
ний день в каждом муниципальном 
образовании принят и реализуется 
соответствующий стандарт. наи-
лучшие результаты демонстриру-
ют  кузоватовский, Барышский, 
Старомайнский и новоспасский 
районы», - отметил он.

В ходе совещания Сергей мо-
розов распорядился расширить 
работу районных центров разви-
тия предпринимательства, сфор-
мировав на их базе центры разви-
тия муниципальных образований. 
Предполагается, что они будут за-
ниматься оказанием консультаци-
онных услуг, продвижением проек-
тов, улучшением инвестиционного 
имиджа территории.

кроме того, глава региона вы-
сказал предложение о проведении 
в Ульяновской области дня инве-
стора и включении в инвестицион-
ную карту региона не только про-
мышленных, но и всех отраслевых 
проектов, в том числе в социальной 
сфере и торговле.

Перед совещанием для чле-
нов кабинета министров провели 
экскурсию по инвестиционным 
проектам, реализуемым в про-
мышленной зоне «Заволжье» и на 
«авиастаре». (Примечательно, что 
для некоторых из них этот визит 

В области появится  
Совет по иностранным 
инвестициям

Ульяновской области и Schaffler 
и строительстве в промзоне «За-
волжье» завода по производству 
автокомпонентов было подписано 
в конце 2012 года. В мае текущего 
года начались строительные рабо-
ты, 9 июня  состоялась торжествен-
ная закладка первого камня (в его 
роли, кстати, выступила капсула с 
золотым подшипником). 

Планируется завершить пер-
вый этап строительства весной 
2014 года и уже в июне запустить 
первую линию. Полностью завод 
вступит  в строй в 2015 году, на нем 
будет создано не менее 450 новых 
рабочих мест, а инвестиции со-
ставят не менее одного миллиарда 
рублей. 

на сегодня полностью закрыт 
контур производственного здания 
(пожалуй,  проект  Schaffler демон-
стрирует самые быстрые темпы в 
истории промзоны), на площадке 
начаты работы по благоустройству, 
внутри корпуса - по проведению 
инженерных сетей. 

«аэрокомпозит»
Планируется, что завод будет 

выпускать основные композитные 
конструкции для кессона крыла 
новейшего пассажирского лайнера 
мС-21 - набор панелей, лонжеро-
ны, конструкции центроплана, а 
также осуществлять финальную 
сборку крыльев и центроплана.

По словам александра Сме-
калина, к 2020 году планируется 
создать 990 высококвалифици-
рованных рабочих мест, а общий 
объем инвестиций превысит 
2,7 миллиарда. (Первоначально 
эта сумма была в разы меньше -  
250 миллионов.)

напомним, проект по созда-
нию завода композиционных кон-
струкций на базе Ульяновского 
«авиастар-СП» реализует Зао 
«аэрокомпозит» (26 процентов 
акций принадлежит оао «авиа-
ционная холдинговая компания 
«Сухой» и 74 процента - объеди-
ненной авиастроительной корпо-
рации). Закладка первого камня в 
строительство состоялась в ноябре 
2011 года. 

Говоря о сроках открытия за-
вода, отметим, что неделю назад 
президент оак михаил Погосян, 
выступая на II московском между-
народном форуме «открытые ин-
новации», заявил, что ульяновский 
«аэрокомпозит» начнет производ-
ство до конца текущего года. 
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Александр Смекалин: 

стал первым.) Представителям 
исполнительной власти показали 
строительство завода Schaffler AG 
и установку новых станков на Зао 
«аэрокомпозит».  

Schaffler AG
компания Schaffler, владеющая 

марками INA, LuK и FAG, разра-
батывает продукцию, применяю-

щуюся в станках, промышленном 
оборудовании, автомобилях, в 
медицинской технике и аэрокос-
мической отрасли (всего порядка  
225 тысяч типов изделий для 60 от-
раслей).  оборот группы компаний 
в 2012 году составил 11,1 миллиар-
да евро.

Соглашение о сотрудни-
честве между правительством 

УаЗ отЗыВает «Па-
триоты»

Ульяновский автомо-
бильный завод объявляет 
об отзывной кампании по 
замене реле обогрева ветро-
вого стекла. 

отзыв затронет автомо-
били UAZ Patriot, выпущен-
ные в период с 1 июля по  
9 сентября 2013 года и уком-
плектованные реле обогрева 
ветрового стекла. неисправ-
ность в работе механизма 
обогрева ветрового стекла 
дает дополнительную на-
грузку на аккумулятор и 
может привести к его пре-
ждевременной разрядке. 

Данный дефект ни-
как не влияет на систему 
безопасности. однако в 
целях обеспечения наибо-
лее комфортного владения 
автомобилем UAZ Patriot 
компания просит в бли-
жайшее время обратиться 
в официальный дилерский 
центр УаЗ для проведения 
необходимых работ по заме-
не реле обогрева ветрового 
стекла. работа будет выпол-
нена бесплатно.

Г е н Д и р е к т о р о м 
корПорации раЗВи-
тия наЗначен СерГей 
ВаСин

У корпорации развития 
Ульяновской области сме-
нилось руководство: новым 
генеральным директором 
назначен Сергей Васин. До 
этого он занимал должность 
исполнительного директора 
этого института развития.

экс-гендиректор кор-
порации Дмитрий рябов 
покинул должность в свя-
зи с избранием в сентябре 
2013 года в депутаты За-
конодательного собрания 
Ульяновской области.

оао «корпорация раз-
вития Ульяновской обла-
сти» - региональный ин-
ститут развития со 100% 
государственного капитала. 
он занимается привлечени-
ем инвестиций в экономику 
региона, созданием и разви-
тием индустриальных пар-
ков Ульяновской области 
и сопровождением круп-
ных инвестиционных ин-
фраструктурных проектов. 
корпорация создана в 2008 
году и выполняет функции 
управляющей компании 
промзоны «Заволжье».

В УльяноВСке 
УСтаноВят СВяЗь 
четВертоГо Поколе-
ния LTE

оператор связи «осно-
ва телеком», подконтроль-
ный бизнесмену Виталию 
Юсуфову, реализует в 
Ульяновской области про-
ект строительства сети свя-
зи четвертого поколения по 
технологии LTE, что позво-
лит обеспечить высокоско-
ростной доступ к интернету 
для жителей Ульяновска и 
Димитровграда, сообщило 
правительство региона.

Седьмого ноября соот-
ветствующее соглашение о 
сотрудничестве заключили 
губернатор Сергей моро-
зов и генеральный дирек-
тор оао «основа телеком» 
михаил Петров. это феде-
ральный оператор связи, 
развивающий собственную 
сеть в стандарте LTE. В со-
ответствии со стратегией 
компании, к 2018 году ее 
сеть будет построена во всех 
городах россии с населени-
ем более ста тысяч человек. 
В настоящее время строи-
тельство сети ведется в со-
рока городах.

На площадке Schaffler идут работы по благоустройству, а на «Аэрокомпозите» уже отлаживают  
оборудование
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Александр Лайков

Водоснабжение Нового города 
станет надежнее, а вода чище и 

вкуснее, из нее уйдет запах хло-
ра. Кроме этого, после монтажа 
24 погружных насосов западно-
германской фирмы «Вилло» на 

Архангельском грунтовом водо-
заборе снизится потребление 

электрической энергии. 

- Установка новых насосов, - 
поясняет  заместитель  директора 
УмУП «Ульяновскводоканал» по 
сооружениям и проектам развития 
Дмитрий Урусов, - производится в 
рамках разработанной программы 

энергосбережения за счет долго-
срочного инвестиционного креди-
та в размере 80 миллионов рублей.  
Суть замены - повышение надеж-
ности и энергоэффективности 
архангельского грунтового водоза-
бора.  кПД новых насосов на 12-15 
процентов выше, чем старых, гаран-
тийный срок эксплуатации - 5 лет.

кроме  замены насосов в 
рамках проекта будет выполне-
на установка  высоковольтных 
частотных преобразователей на 
насосно-фильтровальной станции. 
они служат для того, чтобы стаби-
лизировать давление в сетях водо-
провода. регулирование насосного 
агрегата при этом осуществляется 
не при помощи задвижек, а сменой 

оборотов частоты вращения двига-
теля. это также дает определенный 
экономический эффект. 

особое значение для коллектива 
имеет проблема энергосбережения. 
Примерно каждый третий получен-
ный за услуги рубль уходит на опла-
ту энергетикам. а постоянно расту-
щие тарифы на энергоносители еще 
больше увеличивают эту долю в об-
щих затратах предприятия.

не случайно УмУП «Ульянов-
скводоканал» уже полностью вы-
полнило замену ламп накаливания 
на энергосберегающие лампы. По 
словам Дмитрия Урусова, в ближай-
шее время в Ульяновске будет также 
автоматизировано 27 насосных ка-
нализационных станций с исключе-

нием из работы машинистов и дру-
гого обслуживающего персонала. 
Высвобождающиеся средства на-
правляются на собственные нужды, 
например, на  поддержание темпе-
ратурного режима в помещениях и 
повышение заработной платы.

к весне будущего года УмУП 
«Ульяновскводоканал» планиру-
ет уйти от обеззараживания воды 
хлором и смонтировать автоматиче-
скую установку по приготовлению 
и дозированию диоксида хлора. 
это, взамен хлорирования, улучшит 
качество поставляемой населению 
нового города питьевой воды. 

- наши основные усилия на-
правляются на энергосбережение и 
увеличение надeжности систем во-

доснабжения. это замена насосов, 
переход на энергосберегающие лам-
пы, монтаж приборов почасового 
учета электричества, автоматиза-
ция 27 канализационно-насосных 
станций, внедрение диоксида хло-
ра. кроме этого, в текущем году 
силами «Ульяновскводоканала» 
переложено 13 километров водо-
провода и канализации на сумму 
18 миллионов рублей. При рабо-
тах применяются трубы из полиэ-
тилена и высокопрочного чугуна. 
общий объем инвестиций в про-
изводство составил 80 миллионов 
рублей, - отметил директор УмУП 
«Ульяновскводоканал» Сергей  
Савельев.

Олег Долгов

Председатель комитета по 
жилищной политике, жилищно-

коммунальному комплексу и 
энергетике областного парла-

мента Геннадий Антонцев провел 
«круглый стол», посвященный 
вопросу неплатежей за услуги 

ЖКХ.

открывая обсуждение, глава 
комитета отметил, что главная, 
но не единственная причина не-
платежей - это высокая стоимость 
коммунальных услуг при низкой 
платежеспособности населения, и 
предложил разобраться в деталях 
проблемы. 

По данным Ульяновского фи-
лиала OOO «риц», общая сумма 
задолженности составляет 1,163 
миллиарда рублей. При этом треть 
жилого фонда Ульяновска не обслу-
живается расчетным центром, а зна-
чит, реальный размер долга выше.

Среди неплательщиков дирек-
тор филиала выделил две наиболее 
проблемные категории: это кварти-
росъемщики муниципального жи-
лья, на них приходится половина 
долга - 644 миллиона, и собствен-
ники квартир, в которых никто не 
зарегистрирован (97 миллионов). 
Зачастую такое жилье неофици-
ально сдается в аренду, и если оно 
не оборудовано приборами учета, 
определить реальный размер по-
требленных услуг невозможно. 

Почему в двух соседних домах стоимость  
кубометра горячей воды разнится вдвое?

ищем правила,  
понятные для всех

Геннадий антонцев принял участие в парламентских слушаниях Государственной 
думы рФ по теме «Проблемы неплатежей и задолженности в жилищно-коммунальном 
хозяйстве: пути решения (законодательные аспекты)». Министр строительства и 
ЖкХ Михаил Мень сообщил, что просроченная задолженность потребителей перед 
ресурсопоставляющими организациями превышает 248 миллиардов рублей. При 
этом высокий показатель задолженности населения отмечается только в шести 
регионах, где совокупная задолженность граждан составляет 86,6 миллиарда, или 35% 
от общей суммы. Первый заместитель председателя комитета по жилищной политике 
и жилищно-коммунальному хозяйству елена Николаева отметила, что проблему не-
платежей предполагалось решить путем внедрения профессионального управления 
многоквартирными домами, однако полностью «закрыть» тему так и не удалось. 
уровень собираемости платежей в среднем по россии в январе-сентябре 2013 года 
составил 95%. В срок коммунальные услуги оплачивают не более 65% населения, 20% 
населения вносят плату с трехмесячным отставанием, еще 7% задерживают плату на 
срок до полугода, остальные вообще не платят.  среди наиболее важных тем, озвучен-
ных на совещании, Геннадий антонцев отметил предложения по внесению изменений 
в Жилищный кодекс, которые упростят процедуру заключения прямых договоров 
собственников с ресурсоснабжающими организациями.
- Благодаря этой схеме у людей появится понимание, что они платят за товар в виде 
коммунальной услуги производителю, и с него же должны требовать качества. Одно-
временно это снимет претензии «ресурсников» к управляющим организациям по 
долгам, возникающим по вине населения, - пояснил Геннадий антонцев. 

го конструктивных предложений, 
все они будут обобщены. на их вы-
полнение потребуется много време-
ни, решить проблему неплатежей в 
жкх - сложная задача, однако есть 
очень большое желание все это реа-
лизовать. В жилищно-коммунальном 
комплексе должны быть правила 
игры, понятные для всех, - резюми-
ровал Геннадий антонцев.

одной из проверок, которая выявила 
17 миллионов долга перед «ресурс-
никами», когда с жителей было со-
брано 32 миллиона. 

Было отмечено, что на регио-
нальном уровне необходим закон о 
создании и функционировании Ук, 
ужесточающий требования к поряд-
ку работы и условиям вхождения на 
рынок. Сейчас же управлять жилым 
фондом может юридическое лицо 
с уставным капиталом в десять ты-
сяч рублей, не имеющее необходи-
мых производственных мощностей. 
одновременно было предложено 
ввести стимулирующие меры в виде 
пониженных тарифов для компа-
ний, которые не имеют задолженно-
сти и проводят модернизацию. 

Директор некоммерческого пар-
тнерства саморегулируемых органи-
заций «Симбирский дом» Григорий 
николаев предложил инициировать 
комплексную проверку законов - с 
середины 1990-х годов было выпу-
щено три тысячи правовых актов и 
158 федеральных законов, регули-
рующих сферу жкх, которые зача-
стую противоречат друг другу. 

непрозрачные тарифы и высо-
кая стоимость горячего водоснаб-
жения и отопления - вот главные 
причины неплатежей. По мнению 
председателя жСк «Симбирский» 
и «Светлый» Виктора цибина: 

«людям трудно объяснить, почему 
в двух соседних домах стоимость 
одного кубометра горячей воды 
может колебаться от 109 до 250 
рублей. Понятно, что у них возни-
кают вопросы и пропадает желание 
платить». Действительно, львиная 
доля задолженности приходится на 
эти услуги. на 1 ноября эта цифра 
составляет 943 миллиона. 

- Сегодня прозвучало очень мно-

 Тем временем

сделки с недвижимостью, обреме-
ненной долгами за жкУ. 

Директор филиала по продаже 
тепловой энергии - директор тер-
риториального управления по те-
плоснабжению в городе Ульяновске 
Ульяновского филиала оао «Волж-
ская тГк» Сергей Гужев подчер-
кнул, что муниципальные образо-
вания полностью самоустранились 
от решения проблем собственного 
жилого фонда. При этом в россии 
есть примеры Санкт-Петербурга и 
Саранска, где власти не допускают 
накопления долгов и взяли на себя 
обязательства расплачиваться с ре-
сурсными организациями, а затем 
самостоятельно проводят работу по 
взысканию средств. 

также прозвучали предложе-
ния снять ограничения по начисле-
нию пеней для жильцов, которые 
имеют возможность платить, но 
не платят, одновременно снизив 
максимальную долю оплаты услуг 
жкх в совокупном доходе с 22 до 
10 процентов. 

однако не только население 
виновато в растущих долгах перед 
ресурсоснабжающими организа-
циями. Согласно действующему 
законодательству, при ликвидации 
либо смене управляющей органи-
зации долги, накопленные по ее 
жилому фонду, невозможны к взы-
сканию. новые управляющие ком-
пании (Ук) начинают все с чистого 
листа, а поставщики несут убытки. 
По мнению Виктора Сакуна, нуж-
но закрепить за каждым домом по-

отдельного внимания заслужива-
ют долги за услуги жкх в жилье, 
закрепленном за детьми-сиротами. 
Сегодня эта цифра составляет 25 
миллионов рублей. Пока ребенок 
находится в госучреждении, ли-
шенные родительских прав роди-
тели ведут аморальный образ жиз-
ни и не платят по счетам. 

По мнению Виктора Сакуна, 
необходимо упростить процедуру 
принудительного выселения из му-
ниципального жилья. Для владель-
цев приватизированных квартир 
действенным может стать запрет на 

стоянный расчетный счет, который 
будет переходить «по наследству» 
при смене формы правления.

начальник департамента по ре-
гулированию цен и тарифов минэ-
кономики региона наталья нико-
лихина обратила внимание, что Ук 
действующим законодательством 
защищены от проверок наряду с дру-
гим бизнесом, поэтому нет правовых 
оснований для регулярного контро-
ля за их деятельностью. между тем 
эта деятельность вызывает немало 
вопросов. В качестве примера ната-
лья николихина привела результат 

Среди неплательщиков наиболее 
проблемные категории -  
это квартиросъемщики муниципального 
жилья, на них приходится половина долга -  
644 миллиона, и собственники квартир,  
в которых никто не зарегистрирован  
(97 миллионов)

Вкусная вода нового города 
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Текущая судебная практика периодически 
возвращает нас к спорным проблемам ис-

пользования объектов недвижимости. Чаще 
всего  такие  судебные тяжбы возникают 
из-за незнания собственниками законо-
дательства или же позиции обладателей 

недвижимости,  действующих по принципу 
«хозяин - барин». 

В октябре в стенах Ульяновского област-
ного суда слушалось дело по апелляционной 
жалобе  одной из частных  фирм   на решение 
ленинского районного суда Ульяновска. суд   
обязал  эту организацию, владеющую част-
ным кафе  в центре города, демонтировать за 
свой счет комплекс вентиляционных труб на 
внешней стене и на чердаке  многоквартирно-
го дома, в подвале которого расположено до-
суговое заведение.  По тому же решению  суда 
владельцам кафе  после демонтажа  вентиля-
ции надлежит привести стену, крышу и чер-
дак строения в первоначальное состояние.

 Первоначальное судебное решение было 
принято по иску владелицы квартиры над 
упомянутым кафе. она ссылалась на то, что 
без согласия собственников квартир по внеш-
ней стороне их дома с первого по третий этаж 
смонтировали  вентиляционные трубы. ком-
муникации проложили непосредственно над 
потолком и по стене квартиры женщины, ко-
торая и вынуждена была обратиться в суд. 

    истица жаловалась, что оспоренная вен-
тиляция испортила архитектурный облик их 
старого дома на одной из центральных улиц 
Ульяновска. более того -  шумы от вентиля-
ции кафе и возникающая вибрация стен и 
потолка нарушили нормальное проживание  
в квартире. В иске  указывалось и превыше-
ние допустимого уровня шумовой нагрузки 
в  жилье - до 1,5 децибела. к тому же оседаю-

Рубрику ведет 
пресс-секретарь
областного 
суда Лидия Берч

Вентиляция раздора 
в суд за деЛоМолчаливый  

кадастр
О дырах в госкадастре  

пишут «Ведомости». Вводимый в 
ближайшие четыре года налог на 

недвижимость для физических лиц 
будет в значительном количестве 

случаев брать не с кого.

Это связано с тем, что использо-
вать информацию одного из источни-
ков для кадастра (бюро технической 
инвентаризации) по закону нельзя без 
подтверждающих документов, кото-
рых зачастую нет. Что касается дру-
гого источника - единого госреестра 
правообладателей (еГрП), то он начал 
работу с 1998 года и просто не распола-
гает сведениями о тех лицах, которые 
приобрели или построили объекты до 
этого.

В 18 регионах неизвестные владель-
цы недвижимости имеют более 50% 
объектов. В смоленской области этот 
показатель достигает 77 процентов, а в 
Архангельской - 75 процентов. В Мо-
сковской области  цифра по земель-
ным участкам равна средней по россии 
(40%), а по постройкам составляет 20%.

из-за того, что 40% собственников 
не учтено, региональные бюджеты, кото-
рые будут получать средства от налога, 
лишатся в общей сложности 45 милли-
ардов рублей в год.

как пишет издание, выходом из та-
кой ситуации может быть ограничение 
государством сроков регистрации сво-
их прав на объект. собственники могут 
получить год на то, чтобы заявить пра-
ва, после чего разбираться в деле будет 
уже суд. тем не менее время на полную 
опись объектов еще есть, поскольку про-
грамма по созданию кадастра рассчита-
на до 2019 года.

Алексей Земцов

Каждый третий россиянин счи-
тает, что в стране уже наступил 

экономический кризис, еще 
столько же - что существует его 

реальная угроза, и лишь 14% 
говорят, что никаких проблем в 

экономике сейчас нет. Такие дан-
ные содержатся в материалах, 

опубликованных ФОМ.

По данным росстата, реальные 
располагаемые денежные доходы 
в сентябре 2013 г. по сравнению 
с соответствующим периодом 
предыдущего года снизились 
на 1,3%, если же считать за 
январь-сентябрь 2013 г. - вы-
росли на 3,6%. среднемесячная 
начисленная заработная плата 
в сентябре 2013 г., по оценке, 
составила 29 811 рублей и по 
сравнению с соответствующим 
периодом предыдущего года 
выросла на 14,8%, в январе-
сентябре 2013 г. - на 13,2%.

В сентябре 2013 г. исследо-
вательский холдинг «ромир» в 
ходе очередного общероссий-
ского опроса поинтересовался 
у респондентов, какие крупные 
расходы были совершены в их 
семьях за последние полгода и 
что они планируют приобрести 
в течение следующих 6 меся-
цев. Аналогичные вопросы за-
давались в марте этого года, в 
2012 и 2011 гг.

как пишет «ромир», налицо 
перемена потребительских на-
строений россиян. В начале 2013 г. 

опросы показывали пессимизм. В 
марте 2013 г. опрос подтвердил 
замедление динамики крупных 
потребительских рынков (авто-
мобильного, бытовой техники, 
мебели и др.), зафиксированное 
производителями и розницей в 
конце 2012 г. и первом квартале 
2013 г. В марте 2013 г. треть участ-
ников исследования (32%) заяви-
ли, что за предыдущие 6 месяцев в 
их семьях вообще не было совер-
шено никаких крупных покупок, 
и это очень высокий показатель: 

в сентябре 2012 г. аналогичный 
ответ дали только 24% респонден-
тов, а в ноябре 2011 г. - 21%.

расходы, связанные со строи-
тельством, ремонтом и обустрой-
ством жилья, прочно вошли в 
число трех наиболее часто упо-
минаемых крупных расходов 
полугодия. Полгода назад 17% 
участников исследования на-
зывали ремонт жилья в числе 
крупных покупок полугодия, в 
сентябре - 19%. Видимо, россия-
не находят возможности для ре-

монтных работ в равной степени 
и в жару, и в холод. «отметим, что 
полгода назад планировали рас-
ходы на ремонт и обустройство 
жилья только 12% опрошенных. 
очевидно, около трети семей, по-
тратившихся на ремонтные рабо-
ты, еще в марте этого года этого 
не планировали. Возможно, сти-
мулом для этого стали какие-то 
форс-мажорные обстоятельства. 
не исключено, что семьи, решив-
шиеся на ремонт своего жилья, 
поняли, что улучшение жилищ-

ных условий в ближайшие годы 
им «не светит», и решили приве-
сти в порядок то место, в котором 
им предстоит прожить еще не-
сколько лет», говорится в мате-
риалах «ромир».

В сентябре о покупке мебели 
сообщил каждый десятый (10%) 
участник исследования. и на 
следующие 6 месяцев ожидаются 
достаточно высокие продажи по 
этой категории. По крайней мере, 
каждый десятый участник иссле-
дования отметил в планах своей 
семьи покупку мебели.

В марте 2013 г. только 10% 
участников исследования плани-
ровали, что среди крупных поку-
пок их семей в следующие 6 ме-
сяцев будут расходы, связанные 
с оплатой медицинских услуг. но 
уже в сентябре 17% опрошенных 
назвали такие расходы в числе 
реально совершенных за прошед-
шие полгода.

В целом настроения потреби-
телей относительно перспектив 
следующего полугодия представ-
ляются весьма оптимистичны-
ми, считает «ромир». снижение 
потребительской активности 
ожидается только по сезонным и 
спонтанным статьям расходов, да 
и то не слишком значительное.

если не случится серьезных 
экономических потрясений и ни-
что не испортит настроения по-
требителям, а производители и 
розница сумеют воспользоваться 
выпавшим шансом, то на рынке 
товаров долгосрочного спроса и 
необязательных услуг нас ждут 
полгода высокой конъюнктуры.

щий на стене дома конденсат от вентиляции 
стал разрушать кирпичную кладку. как-либо  
разрешить проблему с владельцами кафе  о 
ликвидации шума и вибрации не удалось - 
все жалобы  соседей-жильцов  они проигно-
рировали. 

После постановки судебного решения  в 
пользу  владельцев  жилья тяжба продолжи-
лась в областном суде.

В апелляционной жалобе  частная фирма 
затребовала решение районного суда отме-
нить: якобы имеется  заключение эксперти-
зы, согласно которому система вентиляции 
подвального кафе соответствует требованиям 
сниП, ее устройство, опять-таки якобы,  не 
создает  никакой угрозы конструкциям зда-
ния и  его пожарной безопасности, а уровень 
шума в квартире истицы от работы вентиля-
ционного оборудования (обратим внимание 
на логику жалобы) не соответствует норма-
тивным требованиям только в ночное время 
- это с 23 часов и до 7  утра следующего  дня 
и всего лишь в зале соседствующей с кафе  
квартиры. При выключенной же системе вен-
тиляции  сохраняется  лишь шум элеваторно-
го узла во входном тамбуре подвала. А посему, 
как утверждали в жалобе владельцы кафе, де-
монтаж вентиляционных труб уровень шума 
в квартире истицы не снизит, поскольку упо-
мянутый  элеваторный узел останется.

 Жалоба содержала и доводы о том, что кафе 
существует под домом уже десять лет. В свое 
время был получен весь необходимый пакет 
документов - от разрешения местных властей  
и собственников помещений в  данном доме 
на изменение целевого назначения его подва-
ла до соответствия вентиляции кафе проект-
ной документации, разработанной с соблюде-
нием всех санитарно-эпидемиологических и 
противопожарных норм.

 но, проверив материалы дела, граждан-
ская коллегия областного суда признала 
обоснованность первоначального судебного 
решения. 

По российскому законодательству соб-
ственники квартир в многоквартирном 
доме на праве общей долевой собственности  
владеют общими помещениями,  несущи-
ми конструкциями, а также механическим, 
электрическим, санитарно-техническим и 
иным оборудованием за пределами или вну-

три  своей квартиры, если  это оборудование 
обслуживает более  одного отдельно взятого 
здесь жилья.  Действующими правилами со-
держания общего имущества в многоквартир-
ном доме предусмотрено, что в состав  такого 
имущества включаются фундамент, несущие 
стены, перекрытия, балконные и иные пли-
ты, колонны и другие составляющие дом 
конструкции.  и всякий собственник жилья 
вправе  потребовать от других   совладельцев 
данного дома устранить нарушения, которые 
негативно отражаются на его личном праве 
собственности или же праве законного вла-
дения.

 суд установил,  что воздуховоды на несу-
щей стене дома владельцы подвального кафе 
смонтировали без согласия остальных соб-
ственников помещений в доме, в том числе и 
гражданки, обратившейся в суд.  Возражения 
частной фирмы  на сей счет признаны  судеб-
ными инстанциями несостоятельными. 

тратить деньги готовы!
кризис кризисом, а потребительский спрос оживает 
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Реклама в малом бизнесе - настоя-
щее искусство. Точность попадания 

рекламного посыла в цель зависит 
от стечения многих обстоятельств, 

в том числе не зависящих от самого 
рекламодателя. Самая большая 

глупость, которую может совершить 
компания, - положиться на прин-
цип «раз в год и палка стреляет», 

авось кто-нибудь увидит рекламу и 
купит… 

Удивительно, но именно так по-
ступает большинство. Чтобы убе-
диться, откройте первое попавшееся 
рекламное объявление в интернете, 
журнале или газете. Что вы видите? 
название компании, перечень услуг, 
фотография, коммерческое предложе-
ние, лозунг… сплошь шаблоны, одно-
типные описания и речевые обороты 
«под копирку». тогда зачем мы удив-
ляемся, почему реклама не работает?..

как правило, когда дело касается 
рекламы, большинство бизнесменов 
поступают одним из двух способов: 

1. Пытаются вклиниться в кол-
лективное бессознательное, помещая 
свою рекламу везде, где только мож-
но, в надежде, что ее увидит как мож-
но больше людей и как можно чаще. 

2. Пытаются заманить людей 
«небывалым», «шокирующим» пред-
ложением, от которого при всем же-
лании и возможности невозможно 
отказаться. 

Что происходит на самом деле? 
Первый сценарий, конечно, действе-
нен. Даже обезьяну, если очень долго 
заставлять, можно научить курить. 
однако стоит помнить, что добить-
ся желаемого эффекта (что клиент в 
момент Х вспомнит о существовании 
вашей компании) можно только, по-
тратив огромные средства и множе-
ство часов на раскрутку собственного 
бренда. Само собой, небольшой фир-
ме просто невыгодно тратить столько 
средств на рекламную кампанию, 
успех которой не очевиден. 

Второй способ - еще более без-
надежен, чем первый, особенно для 
компаний, не связанных с розничной 
торговлей. Выгодные предложения 
срабатывают только там, где кли-
ентов и так много. к примеру, в про-
дуктовых магазинах всегда довольно 
большой поток клиентов, требуется 
только мотивировать их купить боль-
ше и прямо сейчас. В тех же случаях, 
когда клиента сначала надо найти (это 
касается всего В2В сектора и части 
В2с рынка), такой подход абсолютно 
нерезультативен. 

Поставьте себя на место покупа-
теля. Вы - обычный человек, и перед 
вами реклама, скажем, клининговых 
услуг (чистка диванов, ковров, штор, 
выведение пятен и т.д.). обратитесь 
ли вы в фирму, если у вас остались по-
следние деньги до зарплаты? нет. По-
звоните ли в клининговую компанию, 
если у вас нет собственного жилья, и 
снимете квартиру? снова нет. и таких 
отговорок и обстоятельств у каждого 
человека  огромное множество. 

Какое бы замечательное предло-
жение ни было, какая бы низкая цена 
ни стояла, если клиент не намерен со-
вершать покупку, он просто пройдет 
мимо вашей рекламы, переключит 
канал, перелистнет страницу и т.д. 

распространенное заблуждение 
- считать, что реклама не приносит 
необходимых результатов из-за того, 
что ее недостаточно. Этой удобной 
позиции придерживаются многие 
рекламные агентства, которые будут 
всячески убеждать вас давать больше 
рекламы (и тем самым платить все 
больше и больше денег). 

Реклама - это тот случай, когда 
больше не значит лучше. Особенно 
для тех В2В компаний, где процесс 

большая реклама для маленьких 
компаний  

например, если фирма, работающая 
только с корпоративными клиентами, 
будет выпускать флаеры и раздавать 
их на улице, какова вероятность, что 
в толпе обычных прохожих встретит-
ся руководитель какой-либо крупной 
компании, да  еще и нужного профи-
ля? ответ простой: она стремится к 
нулю. 

например, последние полгода 
я вижу в городе автобус с рекламой 
завода «зенит-Химмаш» на борту. 
странный выбор канала рекламы для 
компании, которая производит обо-
рудование для атомной, химической и 
нефтяной промышленности. респект 
менеджеру по продажам рекламной 
фирмы: он сумел продать воздух! 
если, конечно, в данном случае рекла-
ма не преследовала других целей…

Впрочем, не всегда несоответствие 
столь очевидно. Вполне возможно, 
что  канал поражения работает и при-
носит клиентов. однако стоимость 
его ежемесячного обслуживания не 
покрывается за счет продаж. Во из-
бежание подобных недоразумений 
следует регулярно тестировать но-
вые, более бюджетные каналы про-
движения, чтобы оставаться «на 
гребне волны».

4) Не контролировать качество 
рекламных материалов. 

на человека каждый день обру-
шивается водопад информации, боль-
шая часть которой проходит вскользь, 
даже не затрагивая сознание. инстин-
ктивно человек пытается защититься 
от ненужной информации и отгора-
живается от нее, например, выключая 
звук телевизора или радио, переклю-
чая канал, перелистывая газету, ком-
кая флаер. 

Пробиться через этот защитный 
купол совсем не просто. задача ре-
кламодателя - найти такие слова или 
визуальное решение, чтобы потреби-
тель остановился и сосредоточился. 
если речь идет о тексте, то он должен 
быть максимально полезен потенци-
альному покупателю. Первое предло-
жение должно побуждать прочитать 

Рубрику ведет 
консультант, 
бизнес-тренер, 
управляющий 
партнер агентства 
«Результат» 
андрей дуров

следующее, а затем еще и еще. Хоро-
шая реклама должна затягивать!

крупная ошибка многих компа-
ний - идти проторенной дорогой. то 
есть использовать уже известные ре-
кламные приемы, шаблоны текстов 
и т.д. Многие рекламодатели боят-
ся рисковать, потому в некоторых 
бизнес-кругах существует неглас-
ный «этикет», который не позволяет 
делать что-то по-настоящему яркое 
и необычное. Однако такой подход 
- верный способ затеряться среди 
другой точно такой же рекламы. 

также довольно часто в реклам-
ных материалах отсутствует призыв к 
действию. Это тоже серьезная ошиб-
ка. Если вы не скажете клиенту, что 
надо звонить, покупать, делать заказ 
прямо сейчас, он не будет этого де-
лать, а просто отложит полученную 
информацию до лучших времен. Вы-
ражения из разряда «Вы можете по-
звонить и получить рекомендации» 
лишь говорят о том, что компания 
сама не заинтересована в продаже. 
если это не нужно компании, то кому 
это нужно?

распознать ошибку просто, пусть 
кто-то из ваших клиентов прочитает 
ваши листовки, тексты на сайте, вы-
скажет мнение о логотипе. информа-
ция должна легко запоминаться, быть 
понятна и побуждать клиента узнать 
больше о компании и о ее продукте. 
В рекламе не место чрезмерно офи-
циальному и сухому стилю. такую 
рекламу, особенно если она печатная, 
просто никто не будет читать.

Как повысить эффективность 
рекламы с помощью бюджетных 
средств?

реклама для малого бизнеса - от-
нюдь не способ быстрого решения 
проблем. Это инструмент, с помощью 
которого клиента можно заинтере-
совать, помочь ему узнать о вашей 
компании и услугах как можно боль-
ше, заставить поверить вам. Продажи 
будут совершаться только в том слу-
чае, если клиент знает вас, доверяет 
вам и понимает ваши конкурентные 
преимущества.

любая рекламная кампания тре-
бует подготовки, тестирования и кор-
рекции. Вот несколько фундамен-
тальных законов, которых следует 
придерживаться, чтобы повысить 
эффективность рекламной кампа-
нии:

1. Лучший способ избежать 
ошибок - тщательное планирование. 
каждая успешная рекламная кампа-
ния должна начинаться с продуман-
ного плана, определения целевой ау-
дитории, канала продвижения, места 
размещения рекламы и т.д. Это помо-
жет экономнее расходовать бюджет, 
а в конечном счете будет работать на 
превращение потенциальных клиен-
тов в реальных покупателей. 

2. У рекламной кампании дол-
жен быть конкретный бюджет. При-
чем планировать бюджет нужно до 
копейки. так вы будете точно знать, 
какие каналы рекламы можете себе 
позволить, как часто сможете давать 
рекламу и т.д. Практика показывает, 
что самая прицельная реклама, как 
правило, и самая дешевая.

«созревания» клиента растягивается 
на несколько месяцев. 

Для примера возьмем все ту же 
клининговую компанию. стоимость 
разовой чистки квартиры составит 
5 000 руб. Предположим, что в ме-
сяц на рекламу компания тратит  
15 000 руб. Потенциальный покупа-
тель «зреет» от 4 до 6 месяцев. По-
лучается, чтобы совершить продажу 
в 5 000 руб., компания потратит от 
60 000 до 90 000 руб. Эффективность 
канала рекламы - примерно 5,5%. 
Даже если клиент станет постоянным, 
отдача от такой рекламы слишком 
мала, чтобы обеспечить владельцам 
компании безбедное существование. 

Получается, дело не в количе-
стве, а в качестве рекламы как тако-
вой и рекламной кампании в целом. 

Четыре верных способа потра-
тить кучу денег на никому не нужную 
рекламу:

1) Игнорировать целевую ауди-
торию. 

на кого нацелена реклама? кто 
ее увидит? какой посыл она должна 
нести в себе, чтобы заинтересовать 
потенциального покупателя? какие 
проблемы она поможет ему решить? 

Мало просто ответить на эти во-
просы, нужно сделать это как можно 
точнее. размытый образ потенци-
ального клиента, попытка охватить 
слишком большую территорию - все 
это отличный способ превратить 
рекламную кампанию в убыточное 
предприятие. 

реклама не может быть универ-
сальной. разные возрастные и со-
циальные группы требуют разного 
подхода. Адекватно оценить свою 
целевую аудиторию поможет даже 
небольшая анкета или простенький 
опрос на сайте компании или непо-
средственно в офисе (магазине и т.д.). 

2) Забыть про преимущества то-
вара или услуги. 

иначе говоря, сделать акцент 
на чем угодно, кроме основных про-
дающих моментов. стоит всегда дер-
жать в голове, что цель проведения 
рекламной кампании - увеличение 
объема продаж. если реклама не про-
дает, возможно, вы используете не те 
слова, выделяете не те преимущества. 
Подумайте, какие аргументы помогут 
клиенту принять решение в пользу 
покупки? 

Чтобы повысить продающую силу 
рекламы, необходимо четко понимать, 
какими качествами должен обладать 
тот или иной товар, чтобы клиент за-
хотел его купить. небольшой опрос 
покупателей магазина или посещение 
тематических форумов поможет по-
нять, чем руководствуются потребите-
ли при покупке того или иного товара. 
если ваш товар или услуга не соответ-
ствуют требованиям клиента, необхо-
димо понять, почему так происходит и 
при необходимости доработать их. 

3) Выбрать канал рекламы, не со-
ответствующий целевой аудитории. 

При выборе канала рекламы не-
обходимо руководствоваться не толь-
ко бюджетом, но и здравым смыслом. 
Дешевая, но бесполезная реклама - то 
же самое, что бинокль для слепого. 

Почему реклама  

не работает?
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3. Эффективность рекламной 
кампании или канала рекламы долж-
на четко подсчитываться. еще до 
начала кампании руководитель дол-
жен иметь в руках инструменты для 
численной оценки привлеченного 
покупательского потока и конверсии 
посетителей в покупателей. невоз-
можность дать численную оценку 
эффективности канала является 
прямым противопоказанием к его ис-
пользованию.

4. Последовательность - лучший 
друг рекламы. каждый раз карди-
нально меняя логотип или лозунг 
рекламной компании, вы рискуете 
остаться незамеченными клиентами. 
несмотря на то, что креативность 
и новизна - обязательные условия 
рекламы, некоторые ее элементы, 
связанные с формированием образа 
компании, должны быть постоянны. 
Пусть даже это будут одинаковые 
цвета, в которых выполнен реклам-
ный буклет. Главное - узнаваемость. 
клиент должен ассоциировать кон-
кретный продукт (услугу) с конкрет-
ной компанией. 

Прекрасный пример: современ-
ная реклама мобильных телефонов с 
привязкой к конкретному салону со-
товой связи. Продвигается не только 
товар, но и магазин в целом. 

5. Налаженная обратная связь. 
Это так просто, что многие компа-
нии просто забывают о том, как важ-
но размещать полную контактную 
информацию о себе: телефон, адрес 
электронной почты, почтовый адрес, 
адреса магазинов и т.д. лучше, если 
контактная информация будет упо-
мянута несколько раз. люди от при-
роды крайне ленивы, а потому им 
может быть лень возвращаться на 
главную страницу сайта или пере-
ходить по внутренней ссылке, чтобы 
увидеть, как с вами связаться. 

6. Тестировать и еще раз тестиро-
вать. «Доверяй, но проверяй» - каж-
дый канал продвижения должен быть 
оценен с точки зрения его эффектив-
ности, то есть способности превра-
щать потенциальных покупателей в 
реальных клиентов. Этой цели слу-
жит множество самых разных ин-
струментов: анкеты, онлайн-опросы 
на сайтах, промо-коды в радио- и 
телерекламе, «секретные слова» и 
т.д. тестирование рекламы должно 
начинаться в момент планирования 
рекламной кампании и в идеале не 
должно заканчиваться никогда. 

7. Достоверность. Правда под-
купает. Достоверность и правдивость 
может стать мощным маркетинговым 
оружием, если им умело воспользо-
ваться. 

к примеру, одна сеть американ-
ских продуктовых магазинов чест-
но написала о том, что у них вялый 
и безынициативный персонал, зато 
какие цены! и это стало настоящим 
прорывом в их деятельности. иногда 
лучше признаться в своих мелких не-
достатках самим, чем когда вам ука-
жут на это клиенты. 

Вдобавок признание собствен-
ных недостатков является хорошим 
средством подчеркнуть достоинства. 
такая реклама разрывает стереотипы 
и прочно засаживает в сознание по-
тенциальных покупателей мысль: «У 
них действительно дешево!».

Хорошая реклама - это нечто 
большее, чем набор слов, картинок 
и предложений. Это результат огром-
ного и кропотливого труда. Управлять 
собственной рекламной кампанией 
непросто, и, чтобы получить результат, 
придется закатать рукава и работать 
не покладая рук. однако сделанная 
правильно реклама может обернуть-
ся для маленькой компании большим 
успехом.

Желаю вам именно такого успеха!
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Вешкаймский район
Разговор о воспитании

Руководители об-
щеобразовательных 
учреждений Вешкайм-
ского района за «кру-
глым столом» обсудили 
современную страте-
гию воспитания. Вос-
питание через труд, 
стимулирование дея-
тельности школьников 
для развития конкурен-
тоспособной личности, 
воспитательная поли-
тика из опыта школы 
- эти и другие вопросы 
подняли педагоги.

Выводы, возникшие в ходе обсуждения, оформили в 
Программу воспитания на 2013-2018 годы. В том числе ре-
шено ввести в школах Вешкаймского района еженедельную 
политинформацию, развивать сотрудничество и устанавли-
вать шефские связи с местными предприятиями.

Барышский район

Пульс Региона Вторник, 12 ноября 2013 г. 
№ 145 (23.416)

Чердаклинский 
район

Школы стали  
именными

Две общеобразователь-
ные школы района стали 
носить имена заслуженных 
людей.

Чердаклинской средней 
школе № 1 присвоено имя 
леонида Михайловича Ро-
шаля - детского врача, хи-
рурга, профессора, доктора 
медицинских наук и обще-
ственного деятеля. В годы 
войны он жил и учился в 
Чердаклах.

Мирновской средней 
школе  присвоено имя ее 
выпускника сергея Юрье-
вича Пядышева, который 
геройски погиб в Чечне. 
Посмертно он награжден 
орденом Мужества.

Майнский район
«Чудо-ложка»

В Майнском межпосе-
ленческом центре культу-
ры прошел VII межрайон-
ный фестиваль народного 
творчества «Чудо-ложка». 
участниками мероприятия 
стали солисты и творческие 
коллективы Майнского, 
Базарносызганского, Ба-
рышского, сенгилеевского 
районов. Возраст артистов 
самый разный - от воспи-
танников детского сада до 
пенсионеров. Характерной 
особенностью фестиваля 
являлось использование 
различных приемов игры 
на деревянных ложках во 
время исполнения музы-
кальных и хореографиче-
ских произведений. Все 
артисты были отмечены 
памятными дипломами и 
сувенирами.

Карсунский район
К столетию героя

В селе Малое станичное откры-
лась мемориальная доска памяти 
героя советского союза Максима 
Яковлевича Денисова. открытие 
приурочили к столетию героя. В 
местной школе собрались родствен-
ники Денисова, местные жители и 
гости села. 

Мемориальную доску от-
крыли дочь Максима Яков-
левича, его сестра и правнук.  
учащиеся и учителя подготовили 
для всех большую концертную про-
грамму, где звучали стихи и песни 
военных лет. Ветераны села вспом-
нили моменты из жизни героя. По-
именно назвали и других героев, в 
том числе участников боевых дей-
ствий в Чечне и афганистане.

Сенгилеевский район
«Олимпиада» для дедушек и бабушек

В спорткомплексе «олимп» прошел спортивный праздник, при-
уроченный ко Дню дедушек и бабушек, в котором приняли участие 
пенсионеры с внуками. Команды соревновались в прыжках через 
скакалку, прыжках в длину с места, в отжимании и подтягивании и в 
бросках мяча в баскетбольное кольцо.

По итогам игр определились шесть победителей: золотые, се-
ребряные и бронзовые награды достались дедушкам и бабушкам с 
внуками-дошкольниками и пенсионерам с внуками постарше. Всех 
лидеров наградили грамотами, сувенирами и сладкими призами. 
Всего в мероприятии приняли участие 15 семей.  

Тереньгульский район
Встреча с предпринимателями

глава администрации Тереньгульского района 
провел встречу с местными предпринимателями. 
обсудили вопросы благоустройства территории 
торговых точек и ответственности за нарушение 
правил благоустройства. Представитель сбер-
банка России рассказал о действующих акциях и 
льготах для предпринимателей. а администрация 
муниципального образования «Тереньгульский 
район» обратилась с просьбой прекратить продажу 
спиртосодержащей продукции и проводить акции 
по снижению цен на социально значимые продук-
ты питания.

Во встрече также приняли участие и.о. главы 
администрации Тереньгульского городского посе-
ления новикова, директор огу «Центр развития 
предпринимательств» абрамова, председатель 
комитета по управлению муниципальным имуще-
ством и земельным отношениям Зотова, началь-
ник отдела правового обеспечения администрации 
района горячкина.

Мужской волейбол
3 ноября в спортивном 

зале районного Культурно-
досугового центра со-
стоялся матч чемпионата 
ульяновской области по 
волейболу среди муж-
ских команд. Встречались 
команды «Тереньга» и 
«нива» (Мелекесский рай-
он). Команда Тереньгуль-
ского района одержала по-
беду со счетом 3:0.

Под новым куполом

на свято-Троицком кафедральном собо-
ре установили главный купол. один из ста-
рейших храмов Барышской епархии, кото-
рому в следующем году исполнится 260 лет, 
начал приобретать новый облик.

Пятитонный купол высотой шесть ме-
тров и диаметром в основании более семи 
метров удалось установить на место не с 
первого раза, сообщает подробности газета 
«Барышские вести». узкий церковный двор 
и ненадежный грунт (у стен храма когда-то 
делали захоронения) не сразу позволили 
найти место для упора. Только спустя три 

часа купол занял свое место - на высоте 
около 25 метров.

Когда поднимали купол, было видно, 
что внутри у него крепкий каркас из дре-
весины. Внешняя поверхность выложена 
ромбами из нержавеющей стали с напы-
лением золотистого, синего и зеленого 
цвета. В тот же день были доставлены три 
главки, которыми будут увенчаны кров-
ли трех апсид - полукруглых выступов 
здания, где располагаются алтарь и при-
делы собора. Перекрытие и оформление 
этих частей собора строители планируют 
завершить в ноябре. а вот колокольня 
пока что останется в прежнем виде.
Открылась пожарная часть

В новой Бекшанке приступила к ра-
боте пожарная часть № 125. Помещение 
для пожарных и бокс на два автомобиля 
расположились в зданиях бывшего КФХ 
«Бекет». Часть будет обслуживать тер-
риторию в радиусе 13 километров.

сейчас в ПЧ-125 работают 15 мужчин 
из новой Бекшанки и окрестных сел. Зда-
ние части отремонтировали сами пожар-
ные. Все бекшанские огнеборцы проходят 
четырехнедельное обучение и стажиров- 
ку в Барышской пожчасти и после сдачи 
экзаменов  получат допуск к самостоя- 
тельной работе, пишут «Барышские 
вести». на вооружении бекшанских 
пожарных будут состоять два спец-
автомобиля. «Зил-131» уже передан 
из Жадовской пожарной части и на-
ходится в полной боевой готовности.  
недавно поступил второй автомобиль - 
«гаЗ». его передали коллеги из измай-
ловской пожарной части. сейчас бек-
шанские пожарные заняты его ремонтом 
и технической подготовкой.

ЦИЛЬНИНСКИЙ РАЙОН
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Ретро-град
В ульяновске на месте   
музея ленина  появится 
Музей сссР

Валерий (23, военнослужащий, 
Москва): 
С территорию бывшего СССР.

Юрий Носков (51, аналитик, Вешкай-
ма):
Предлагается разместить все органы СНГ 
в Ульяновске, отдав под это  Ленинский 
мемориал (Владимир Ильич не против). До 
министра культуры Ульяновской области 
Татьяны Ившиной информация доведена. 
Восстановление парка Дружбы народов 
уже началось.

Павел (24, менеджер по туризму, 
Ульяновск):
Крупномасштабный градостроительный 
проект, который превратит Ульяновск в 
международный туристский центр.

Александр Колтун (57 лет, работник 
культуры, Самара - Ульяновск):
Это должен быть музей целой эпохи, имя 
которой СССР. Экспозиция музея должна 
отражать все сферы жизни советских лю-
дей от «счастливого детства», включающего 
в себя педиатрию, институт семьи, детские 
ясли, сады, театры для детей, библиотеки 
и школы, до не менее «счастливой жизни 
и старости». Понятно, что в рамках здания 
музея или комплекса музейных зданий 
это нереально, но если удастся воссоздать 
атмосферу и архитектурный облик страны 
от 1913-го до 1993 года, то цель в первом 
приближении уже будет достигнута.

Владимир (60 лет, пенсионер, 
Ульяновск): 
Примерно как выставка, посвященная 
400-летию Дома Романовых.

Джошуа (22, Бристоль, 
Великобритания):
Я извиняюсь за свой русский.
Не забудьте, что никто не хочет посещать 
музей настоящей советской пропаганды. 
Музей ежедневной жизни было бы при-
влекать тех, кто хочет чуточку носталгии, а 
также иностранный туристы, кто не жили 
при советском обществе. На самом деле, 
было бы отличная идея украшать цельную 
улицу так, как и был в советской эпохе.

Станислав Радкевич (56, бизнесмен, 
Москва):
Дискуссионная площадка и научный центр, 
окупаемый за счет туризма.

культурный подход нового каче-
ства, рассматривающий сссР 
как завершившийся социально-
исторический феномен, особую 
цивилизационную модель, траги-
чески противоречивую, самораз-
рушительную, но имеющую при 
всем том всемирно-историческое 
значение. создание этого музея 
должно утвердить одну простую 
мысль: мы не должны бояться 
своего прошлого. а этот страх 
можно победить лишь при одном 
условии: ни от чего не отказыва-
ясь, прошлое нужно преодолеть. 
лучшая форма наследования - 
это отрицание, а затем - отрица-
ние отрицания. Хотя, как извест-
но, «мы диалектику учили не по 
гегелю», но гегель в данном слу-
чае совершенно прав.

В любом учебнике истории 
можно обнаружить даты созда-
ния и завершения существования 
сссР - 30 декабря 1922 года и 26 
декабря 1991 года. но по суще-
ству, что общеизвестно, создание 

именно поэтому ульяновск, ко-
лыбель вождей двух российских 
революций - Февральской и 
октябрьской, - наилучшее место 
для создания подобного музея.

Как известно, семья ульяно-
вых и семья Керенских обосно-
вались в симбирске, главы се-
мейств имели непосредственное 
отношение к просвещению: отец 
Владимира ильича ульянова, 
илья николаевич, был инспек-
тором, а потом и директором на-
родных училищ, а Федор Михай-
лович Керенский - директором 
гимназии, где учился будущий 
лидер большевиков. (не могу 
не заметить, что ульяновские 
умельцы превратили здание 
этой гимназии в первоклассный 
музей просвещения второй по-
ловины ХIХ - начала ХХ века, 
равных которому не доводилось 
видеть ни в одном другом горо-
де.) Поэтому в ульяновске, где 
мемориальные места, связанные 
с именем ленина, пополняли и 
будут еще долго пополнять об-
ластной и городской бюджеты, 
очень трудно делать вид, что  
7 ноября - обычный календар-
ный день. Здесь точно знают, что 
эта дата связана с событиями, 
которые потрясли мир. и с этим, 
полагаю, невозможно не согла-
ситься.

создание этого музея должно 
утвердить одну простую мысль: 
мы не должны бояться своего 
прошлого.

стыдливая игра с датами ни в 
коей мере не отменяет значения 
октябрьского переворота - для 
России и всего мира. и будет в 
высшей степени неразумно в 

2017 году постараться отметить 
не столетие события, роковым 
образом перевернувшего исто-
рию России и предопределив-
шего поиски путей социального 
мира в развитых индустриаль-
ных государствах и даже в ко-
лониальных странах, а некую 
победную для владимирских 
или рязанских удельных князей 
битву с половцами. Февральская 
и октябрьская революции - при 
всей их разнонаправленности 
- сделали субъектами историче-
ского развития сотни миллио-
нов людей, значительная часть 
которых верила в возможность 
построения царства Божьего на 
земле. именно они стремились 
сделать реальностью великую 
евангельскую утопию и жесто-
ко поплатились за это. Можно 
объяснять это особенностями 
русской традиции или русского 
характера. но, пожалуй, весьма 
точное объяснение дал этому 
историческому феномену вы-
дающийся русский философ 
семен людвигович Франк: «ни-
какие злодеи и преступники не 
натворили в мире столько зла, не 
пролили столько человеческой 
крови, как люди, хотевшие быть 
спасителями человечества». 
созданием сссР руководили 
именно такие люди. и об этом 
нельзя забывать. Впрочем, как и 
о том, что прадеды, деды, роди-
тели каждого из нас, ныне живу-
щих, да и мы сами были неотъем-
лемой частью этой исчезнувшей 
страны, оставившей горькие и 
величественные воспоминания.

Михаил Швыдкой 

Группа ученых и музейных 
работников должна представить 

прессе и широкой обществен-
ности первоначальный проект 

концепции Музея СССР.  
Он должен появиться в Улья-

новске на месте Музея Ленина. 
Статью Михаила Швыдкого  

из «Российской газеты»  
«Ретро-Град» публикует 

«Ульяновская правда».

В минувший четверг группа 
ученых и музейных работников 
при поддержке администрации 
ульяновской области представи-
ла прессе и широкой обществен-
ности некий первоначальный про-
ект концепции «Музея сссР».

Точнее, развернутые соображе-
ния о том, каким может быть этот 
музей, призванный представить 
грядущим поколениям историю 
великой исчезнувшей страны. 
советской атлантиды, которая 
сохранила в памяти многих по-
колений прекрасные и вполне 
устойчивые мифы, но не смогла 
уберечь себя от распада. и оста-
вила после себя обескровленное, 
разоренное, не слишком приспо-
собленное к жизни постсоветское 
пространство, которое надо было 
заново обустраивать не только с 
воспоминаниями о прошлом, но и 
с надеждами на будущее.

никому не навязывая своего 
видения того, каким может быть 
этот музей, сама идея которого мне 
представляется в высшей степени 
важной, хотел бы высказать неко-
торые предварительные замечания 
- в надежде, что они помогут в бу-
дущей работе.

Я сам родом из сссР, где 
прошла большая и по-своему 
счастливая часть моей жизни. 
Так же, как и многие мои сооте-
чественники, воспринял его рас-
пад как трагедию. считал ли я ее 
неизбежной? Двадцать с лишним 
лет назад в меньшей степени, чем 
сегодня. но все равно мне трудно 
быть объективным - как можно 
без боли относиться к неизбеж-
ной музеефикации части твоего 
бытия. Большинство людей, жи-
вущих в нынешнем постсовет-
ском пространстве, - это недав-
ние советские люди, которые за 
последние четверть века вовсе не 
утратили утопических ожиданий 
и фобий советских людей, кото-
рые порой выглядят странновато 
в новой реальности, приобретая в 
ней гротесковые и порой страш-
новатые очертания. Большинство 
этого большинства уверены, что 
только они знают, как было на са-
мом деле и, конечно же, как долж-
но быть. словом, администрация 
ульяновской области во главе с 
губернатором сергеем иванови-
чем Морозовым дерзнула сделать 
необходимый, но рискованный 
шаг, сформулировав потребность 
в создании Музея сссР.

он нужен нам, как нужна нам 
память о нашем прошлом. и не 
надо опасаться споров, которые 
развернутся вокруг его создания. 
уверен, что одна часть просвещен-
ной общественности выступит 
против самой идеи увековечива-
ния тоталитарного государства, 
другая потребует создания бла-
гостного мемориала в назидание 
потомкам, третья предложит сое-
динить несоединимое. Типа того, 
что ленин хороший и николай II 
неплохой, не говоря уже о Бу-
денном с Деникиным. на самом 
же деле здесь нужен историко-

сссР - это результат октябрь-
ского переворота, по старому - 
Великой октябрьской социали-
стической революции. Вожделея 
мировой революции, большевист-
ские лидеры довольно быстро 
проявили имперское мышление. 

“Создание этого музея должно утвердить 
одну простую мысль: мы не должны бояться 
своего прошлого”

опрос
Если музей ссср нам нужен, то какой?

Вторник, 12 ноября 2013 г. 
№ 145 (23.416)

Территория культурно-туристического центра
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Валентина Каманина

Быть новоселом со Сбербанком 
вдвойне приятно. На днях стало 

известно имя счастливчика, 
который взял ипотеку и получил 

шанс выгодно обустроить жилье. 
Им стал ульяновец - резчик по 

металлу одного из промышлен-
ных предприятий города  

Сергей Капков.

С покупкой квартиры финан-
совые расходы не прекращаются, 
голова новоселов забита мыслями 
о предстоящем ремонте - где взять 
денег и на чем бы сэкономить. Хо-
рошим подспорьем  для заемщиков 
ипотеки Сбербанка стала акция 
«Счастливый новосел». она  про-
ходила с 15 августа по 31 октября. 
Каждый клиент, получивший в ука-
занный период жилищный кредит 
на любую сумму и срок, получал 
от сотрудника банка гарантирован-
ный и очень полезный приз - дис-
контную карту сети гипермаркетов 
стойматериалов «Вектор» с макси-
мальной скидкой 7% на покупку 
любых товаров из ассортимента 
сети. Кроме этого, все заемщики 
акции автоматически участвовали 
в розыгрыше главного приза - сер-
тификата от компании «Вектор» на 
20 000 рублей.

По словам начальника секто-
ра по жилищному кредитованию 
Ульяновского отделения Сбербан-
ка натальи Комаровой, за период 

проведения акции в Ульяновске 
было выдано почти две тысячи 
кредитов. Из такого большого ко-
личества участников акции побе-
дителя определяли методом слу-
чайной компьютерной выборки. 

Удача улыбнулась Сергею Кап-
кову. В Ульяновске он живет 14 
лет, но собственное жилье приоб-
рел совсем недавно. 

- я брал ипотеку на комна-
ту в Киндяковке, - рассказывает 

Сергей. - Почему выбрал именно 
Сбербанк? я получаю зарплату 
на карточку этого банка, то есть 
было меньше волокиты, без лиш-
них бумаг. Пришел с паспортом, 
карточкой, и все, больше ничего не 

надо. И вообще я больше доверяю 
Сбербанку.

об акции «Счастливый но-
восел» знал, но звонок из банка 
о том, что он стал победителем, 
все равно был полной неожидан-
ностью. Заветному сертификату 
Капков очень рад и уже сообщил о 
приятной новости родственникам 
и знакомым.

- начинаем обживаться, - го-
ворит он. - Еще не решил, на что 
потратить сертификат, но задумки 
есть: ремонт надо будет делать... 

К слову, можно еще раз по-
пытать счастье в Сбербанке, даже 
если вы не являетесь его клиентом. 
недавно стартовала новая акция, в 
которой, оплачивая коммунальные 
услуги, можно выиграть сертифи-
кат на поездку в отпуск. Условия 
очень простые. С 1 ноября по 31 
декабря этого года нужно опла-
тить жилищно-коммунальные 
услуги или услуги связи на сумму 
не менее 1000 рублей любым удоб-
ным способом: через платежные 
терминалы или банкоматы Сбер-
банка, через операционно-кассо-
вых сотрудников или посредст-
вом интернет-сервиса «Сбербанк 
онЛ@йн». Затем необходимо за-
регистрировать номер платежа, от-
правив SMS на номер 3299 с тек-
стом «CБ» и последними девятью 
цифрами номера операции чека. 
Более подробную информацию 
об этой и других акциях Сбербан-
ка читайте на официальном сайте 
www.sberbank.ru.

ПоПраВКа
В информационном сообщении о проведении торгов в форме открытого аукциона по продаже недвижимого иму-

щества, находящегося в государственной собственности Ульяновской области, опубликованном в газете «Ульяновская 
правда» № 143 (23.414) от 08.11.2013, допущена ошибка.

наименование распоряжения Департамента государственного имущества и земельных отношений Ульяновской 
области от 06.11.2013 № 1213-р правильно следует читать «о продаже имущества ранее установленным способом».

ДЕПарТамЕнТ ГоСУДарСТВЕнноГо ИмУЩЕСТВа  И ЗЕмЕЛЬнЫХ оТноШЕнИЙ
УЛЬяноВСКоЙ оБЛаСТИ

раСПоряЖЕнИЕ
06.11.2013 г. № 1213-р

г. Ульяновск
О продаже имущества ранее установленным способом

В  соответствии  с  федеральным  законом  от  21.12.2001 №  178-фЗ «о приватизации государственного и 
муниципального имущества», Законом Ульяновской области от 30.11.2012 № 183-Зо «о Прогнозном плане (про-
грамме) приватизации государственного имущества Ульяновской области на 2013 год и основных направлениях 
политики Ульяновской области в сфере приватизации на 2013-2015 годы», п.6 приложения № 1 постановления 
Правительства Ульяновской области от 12.10.2009 № 352-П «об утверждении отдельных порядков по вопросам 
приватизации государственного имущества Ульяновской области» и на основании Положения о Департамен-
те государственного имущества и земельных отношений Ульяновской области, утверждённого постановлением 
Правительства Ульяновской области от 09.12.2008 № 500-П, учитывая, что аукцион по продаже имущества, ука-
занного в протоколе заседания комиссии по продаже имущества, находящегося в государственной собственности 
Ульяновской области по рассмотрению заявок на участие в аукционе от 16.11.2013 № 03.04-18/2013, признан не 
состоявшимся:

1. осуществить продажу имущества, указанного в приложении № 1 к настоящему распоряжению, способом и 
на условиях, установленных распоряжениями Департамента государственного имущества и земельных отношений 
от 22.08.2013 № 994-р, № 995-р, № 996-р, № 997-р, № 998-р, № 999-р, № 1000-р, № 1001-р, № 1002-р, № 1003-р, № 
1004-р, № 1005-р, № 1006-р, № 1007-р, № 1008-р, № 1009-р, № 1010-р «об условиях приватизации имущества, на-
ходящегося в государственной собственности Ульяновской области».

2. настоящее распоряжение подлежит опубликованию в газете «Ульяновская правда» и размещению на  офи-
циальном сайте Департамента госимущества, а также на официальном сайте российской федерации в сети «Интер-
нет» для размещения информации о проведении торгов, определенном Правительством российской федерации.

Директор Департамента С.М.Мишин

Приложение № 1
к распоряжению 

от 06.11.2013 г. № 1213-р
№ 
п/п

наименование объекта

1. Газопровод высокого давления от ГрП до котельной, назначение: нежилое, протяженность 149 м,  инв. № 027758, лит. VIII-X, 
кадастровый (условный) номер: 73-73-01/458/2010-430, Ульяновская область, г. Ульяновск, п.Лесная Долина

2. межпоселковый газопровод высокого давления до с.Уразгильдино, внутрипоселковый газопровод с.Уразгильдино, 
назначение: сооружения транспорта, протяженность 17404,5 м,  инв. № 5921, лит. I-X,  кадастровый (условный) номер: 73-73-
07/053/2007-285, Ульяновская область, Чердаклинский район, с.Уразгильдино

3. межпоселковый газопровод высокого давления с. Верхняя маза - с. Соловчиха - с. Дмитриевка, внутрипоселковый 
газопровод низкого давления с. Дмитриевка, назначение: сооружения транспорта, лит. а, 1-этажный, общая площадь 
31,91 кв.м, лит. Б, 1- этажный, общая площадь 33,62 кв.м, лит. В, 1-этажный, общая площадь 35,88 кв.м, лит. I-XXVIII, 
протяжённость 22900,3м,  инвентарный № 27601, кадастровый (или условный) номер: 73-73-06/035/2007-002, Ульяновская 
область, радищевский район, с. Дмитриевка

4. Газопровод высокого давления, назначение: нежилое, протяжённость 5354 м,  инвентарный № 027758, лит. I-VII, кадастровый 
(или условный) номер: 73-73-01/458/2010-431, Ульяновская область, г. Ульяновск, п.Лесная Долина

5. Сооружение «Газопровод высокого давления», назначение: нежилое, протяжённость 2246,0 м,  инвентарный № 027759, лит. 
I, II, III, IV, V,  кадастровый (или условный) номер: 73-73-05/054/2010-201, Ульяновская область, Барышский район, р.п. 
Измайлово, с. Калда, с. акшуат (1 очередь, р.п. Старотимошкино - с. Калда)

6. Газопровод низкого давления, длина 103,0 м,  инвентарный № 000285, кадастровый (или условный) номер: 73-73-
02/201/2010-347, Ульяновская область, мелекесский район, с. рязаново, к жилым домам  № 1, 2, 3 по ул. Почтовая

7. Газопровод-отвод высокого давления в с. Прислониха, назначение: нежилое, протяжённость 2458,5 м,  инвентарный № 000143,    
лит. I, кадастровый (или условный) номер: 73-73-10/047/2010-177, Ульяновская область, Карсунский район, с. Прислониха.

8. Газопровод высокого давления, II очередь газопровода от села Дмитриево-Помряскино до села Красная река Г-4, Г-3 и среднего 
Г-2 от рабочего посёлка Старая майна до села Красная река, установки ШрП №1, ШрП №2 и 1-ой станции ЭХЗ на газопроводе 
Г-4, Г-3, назначение: газопровод, протяжённость    10992,5 м,  инвентарный № 027664, лит. I - XIII, кадастровый (или условный) 
номер: 73-73-07/011/2011-255, Ульяновская область, Старомайнский район, р.п. Старая майна - с. Красная река

9. Газопровод, назначение: нежилое, общей протяжённостью      1660 м,  лит. I, II, кадастровый (или условный) номер: 73-73-
01/264/2006-255, Ульяновская область, г. Ульяновск, от котельной «Южная» до базы по ул. Кольцевая, 50

10. Сооружение «Газопровод высокого давления Г4 от аГрС села Смольково - село Бестужевка - село Смышляевка 
Кузоватовского района Ульяновской области», назначение: нежилое, протяжённость 4188 м,  инвентарный № 027757, лит. I, 
II, кадастровый (или условный) номер: 73-73-05/054/2010-202, Ульяновская область, Кузоватовский район, с. Бестужевка - с. 
Смышляевка

11. распределительный газопровод высокого и низкого давления в пос. Тимирязевский, назначение: распределительный 
газопровод высокого и низкого давления в пос. Тимирязевский, протяжённость 590,2 м,  инв. № 73:252:002:001754030, лит. 1, 
кадастровый (или условный) номер: 73-73-09/029/2011-320, Ульяновская область, Ульяновский район, пос. Тимирязевский, 
ул. Полевая, Школьная.

12. Линейное сооружение - газопровод высокого давления, назначение: газопровод высокого давления, протяжённость 18149 м 
(Ульяновская область - 59,86 %, Самарская область - 40,14 %),  инвентарный № 027760, лит. I, II, III, IV, V, VI, VII, VIII, IX, X, 
от п. Береговой Шигонского района Самарской области до р.п. Тереньга Тереньгульского района Ульяновской области

13. межпоселковый газопровод высокого давления с. Елховое озеро, внутрипоселковый газопровод с. Елховое озеро, назначение: 
нефтяные и газовые сооружения, протяжённость 22248,70 м,  инвентарный № 27436, лит. I - XXXX, а, кадастровый (или 
условный) номер: 73:20:000000:0000:0274360000, Ульяновская область, цильнинский район, с. Елховое озеро

14. Газопроводы высокого Г 4, среднего Г 2 и низкого Г 1 давления, назначение: газопровод, протяжённость 6497 м,  инвентарный 
№ 000042, лит. I - XV, кадастровый (или условный) номер: 73-73-02/201/2010-346, Ульяновская область, мелекесский район, 
пос. Дивный, п. Вишенка

15. межпоселковый газопровод высокого давления р.п. Сурское - село Сара, назначение: нефтяные и газовые сооружения, общая 
площадь 21018 кв.м,  инвентарный № 002249, лит. I - IV, задвижка Ду-150-2 шт., задвижка Ду-100-3 шт., задвижка Ду-80-2 
шт., футляр: Д273*5-7 шт., Д219*5-1 шт., ГрП-1 шт., ГШрП-2 шт., ГрС-1 шт., кадастровый (или условный) номер: 73-73-
10/025/2007-225, Ульяновская область, Сурский район

16. Газопровод высокого давления Г-4, Г-3 от Вр.1 до ГрПШ-03 Бм-04м-2У1, назначение: газопровод высокого давления, 
протяжённость 3749 м,  инвентарный № 27756, лит. I - IV, кадастровый (или условный) номер: 73-73-09/066/2010-017, 
Ульяновская область, Ульяновский район, с. Вышки

17. Здание газораспределительного пункта, назначение: нежилое, общей площадью  34,9 кв. м,  инвентарный № 027758, лит. а, 
кадастровый (или условный) номер: 73-73-01/458/2010-432, Ульяновская область, г. Ульяновск, п. Лесная Долина

ДЕПарТамЕнТ ГоСУДарСТВЕнноГо ИмУЩЕСТВа  И ЗЕмЕЛЬнЫХ оТноШЕнИЙ
УЛЬяноВСКоЙ оБЛаСТИ

раСПоряЖЕнИЕ
28.10.2013 г. № 1188-р

г. Ульяновск
О внесении изменения в распоряжение  Департамента государственного имущества  

и земельных отношений Ульяновской области от 24.10.2013 №1181-р
Дополнить пунктом 3 следующего содержания:
«настоящее распоряжение вступает в силу с момента опубликования закона «о внесении изменений в Закон 

Ульяновской области «о Прогнозном плане (программе) приватизации государственного имущества Ульяновской 
области на 2013 год и основных направлениях политики Ульяновской области в сфере приватизации на 2013-2015 
годы».

Взял ипотеку - сделал ремонт
Сразу две мечты воплотились в жизнь для клиента Ульяновского отделения Сбербанка 

Информационное сообщение
министерство стратегического развития и 

инноваций Ульяновской области объявляет о 
проведении отбора заявок (проектов) субъектов 
малого и среднего предпринимательства по 
производству теплоэнергии и электроэнергии путём 
использования альтернативных источников на 
предоставление субсидий из областного бюджета 
Ульяновской области

1. организатор конкурсного отбора: 
министерство стратегического развития и инноваций 
Ульяновской области, телефон  41-86-91.

2. место и срок представления заявок (проектов) 
на участие в конкурсном отборе.

Приём заявок (проектов) осуществляется по 
адресу: 

г. Ульяновск, ул. Кузнецова, д.10, кабинет №4
с 15 ноября 2013 года по 29 ноября 2013 года,
с понедельника по пятницу
время:  09.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00.
Заседание конкурсной комиссии состоится 

10.12.2013 г.
3. Предмет конкурсного отбора: право 

заключения договора о предоставлении субъектам 
малого и среднего предпринимательства Ульяновской 
области целевых бюджетных ассигнований в форме 
субсидии в целях компенсации части затрат на 
приобретение оборудования для производства 
теплоэнергии и электроэнергии путём использования 
альтернативных источников.

4. Порядок предоставления из областного 
бюджета Ульяновской области субсидий субъектам 
малого и среднего предпринимательства в целях 
компенсации части затрат на приобретение 
оборудования для производства теплоэнергии 
и электроэнергии путём использования 
альтернативных источников, утверждён 
постановлением Правительства Ульяновской 
области от 27.10.2011 № 522-П «об утверждении 
Порядка предоставления из областного бюджета 
Ульяновской области субсидий субъектам 
малого и среднего предпринимательства в целях 
компенсации части затрат на приобретение 
оборудования для производства теплоэнергии 
и электроэнергии путем использования 
альтернативных источников» и размещен на сайтах 
invest.ulgov.ru, sme. ulgov.ru.

Информационное сообщение 
министерство стратегического развития 

и инноваций Ульяновской области объявляет 
о начале отбора заявок (проектов) субъектов 
малого и среднего предпринимательства, которые 
являются юридическими лицами и осуществляют 
инновационную деятельность, на предоставление 
субсидий в целях возмещения части затрат 
или недополученных доходов, связанных с 
осуществлением  такой деятельности, за исключением 
нИоКр

1. организатор отбора: министерство 
стратегического развития и инноваций Ульяновской 
области, телефон: 41-86-91. 

2. место и срок представления заявок (проектов) 
на участие в отборе. 

Приём заявок (проектов) осуществляется по 
адресу: 

г. Ульяновск, ул. Кузнецова, д.10, кабинет №4
с 15 ноября 2013 года по 29 ноября 2013 года,
с понедельника по пятницу
время:  09.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00.

Заседание конкурсной комиссии состоится 
10.12.2013 г.

3. Предмет отбора: право заключения договора 
на предоставление субъекту малого (среднего) 
предпринимательства Ульяновской области целевых 
бюджетных ассигнований в форме субсидии в целях 
возмещения части затрат или недополученных 
доходов, связанных  с осуществлением такой 
деятельности, за исключением нИоКр. 

4. Порядок предоставления субъектам малого 
и среднего предпринимательства, являющимся 
юридическими лицами и осуществляющим 
инновационную деятельность, субсидий в целях 
возмещения части затрат или недополученных 
доходов, связанных  с осуществлением такой 
деятельности, за исключением нИоКр, утверждён 
постановлением Правительства Ульяновской области 
от 08.12.2010 № 427-П «об утверждении Порядка 
предоставления субъектам малого и среднего 
предпринимательства, являющимся юридическими 
лицами и осуществляющим инновационную 
деятельность, субсидий в целях возмещения части 
затрат или недополученных доходов, связанных с 
осуществлением такой деятельности, за исключением 
нИоКр» и размещен на сайтах invest.ulgov.ru, sme. 
ulgov.ru

Информационное сообщение
министерство стратегического развития и 

инноваций Ульяновской области объявляет о начале 
отбора по предоставлению субсидий субъектам 
малого и среднего предпринимательства на 
возмещение затрат на организацию групп дневного 
времяпрепровождения детей дошкольного возраста 
и иных подобных им видов деятельности по уходу и 
присмотру за детьми.

1. организатор конкурсного отбора: 
министерство стратегического развития и инноваций 
Ульяновской области, телефон  (8422) 41-86-91. 

2. место и срок представления заявлений 
(проектов) на участие в конкурсном отборе. 

Приём заявлений (проектов) осуществляется по 
адресу: 

г. Ульяновск, ул. Кузнецова, 10 , каб. 4.
с 15 ноября 2013 года по 29 ноября 2013 года,
с понедельника по пятницу
время:  09.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00.
Заседание конкурсной комиссии состоится 

10.12.2013 г.
3. Предмет конкурсного отбора: право 

заключения договора о предоставлении субсидий 
субъектам малого и среднего предпринимательства 
на возмещение затрат на организацию групп дневного 
времяпрепровождения детей дошкольного возраста 
и иных подобных им видов деятельности по уходу и 
присмотру за детьми.

4. Порядок предоставления субсидий субъектам 
малого и среднего предпринимательства на 
возмещение затрат на организацию групп дневного 
времяпрепровождения детей дошкольного возраста 
и иных подобных им видов деятельности по уходу 
и присмотру за детьми,  утверждён постановлением 
Правительства Ульяновской области от 26.07.2013 
№324-П «об утверждении Порядка предоставления 
субсидий субъектам малого и среднего 
предпринимательства на возмещение затрат на 
организацию групп дневного времяпрепровождения 
детей дошкольного возраста и иных подобных 
им видов деятельности по уходу и присмотру за 
детьми».
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Средний размер 
пенсии  
в 2016 году  
составит  
13,2 тыс. рублей

Глава ПФР Антон Дроздов 
заявил, что размер средней пен-

сии в 2016 году составит 13,2 тыс. 
рублей - на 3 тыс. больше, чем 

сейчас. Чиновник также заявил, 
что выиграть иски по накоплени-

ям за 2013-2014 годы, передан-
ным в ПФР, невозможно.

По словам главы Пфр антона 
Дроздова, средний размер пенсии 
в россии в 2014 году достигнет  
11,5 тыс. рублей. К 2016 году сред-
няя пенсия увеличится до 13,2 тыс. 
рублей и будет равняться 1,9 про-
житочного минимума пенсионе-
ров. В интервью рИа «новости» 
он также упомянул, что в проекте 
бюджета заложена ежегодная ин-
дексация пенсий. на данный мо-
мент средний размер пенсий нахо-
дится на уровне 10,4 тыс. рублей.

К следующему году пенсии 
будут увеличены на 8,1%, к 2015 
году - на 7,1% и к 2016 году - на 
6,6%. ранее в минэкономразви-
тия заявляли, что ожидают в 2014 
году рост потребительских цен 
на 4,8%, в 2015 году - 4,9% и 4,4% 
в 2016 году. То есть официальная 
инфляция отстает от индексации, 
что означает, что покупательская 
способность пенсий будет расти. 
однако по неофициальным оцен-
кам инфляция гораздо выше, так 
что рост пенсий может не угнаться 
за увеличением цен.

«Страховые взносы, которые 
придут от работодателей после  
1 января 2014 года, будут направ-
ляться в солидарную часть, и пра-
ва россиян будут образовываться 
в солидарной части», - добавил 
чиновник. он также добавил, что 
судебные иски по поводу пере-
носа накопительной части пенсий 
россиян за 2013-2014 годы в Пфр 
не увенчаются успехом. Дроздов 
напомнил, что это право государ-
ства - определять, в каком виде 
формируются пенсионные права, 
и никакого «изъятия» в данном 
случае нет.

«Пенсионные накопления не 
принадлежат гражданам и явля-
ются собственностью государства. 
Граждане имеют право приумно-
жить себе размер пенсии в опре-
деленных рамках и передавать 
накопительную часть пенсии по 
наследству, но не более того», - по-
яснил Сергей Звенигородский, 
инвестиционный консультант УК 
«СоЛИД менеджмент».
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Ксения Викторова

Наболевшая тема с само-
стоятельным зданием была 

затронута на прошлой неделе в 
ходе посещения губернатором 

Сергеем Морозовым архиво-
хранилища, располагающего-

ся сейчас в стенах Ленинского 
мемориала. После осмотра 

там же состоялось обсужде-
ние проекта «Архивы - время, 

события, лица», приурочен-
ного к 100-летию Архивной 

службы Симбирской губернии 
- Ульяновской области, кото-
рое региональные хранители 

истории будут отмечать  
в 2019 году.

наверное, прежде чем опи-
сывать разнообразные прожек-
ты, запланированные в рамках 
этого глобального проекта, сле-
дует напомнить, что мероприя-
тие это проходило в ситуации 
крайне неблагоприятной. Дав-

но всем известно, что Государ-
ственный архив Ульяновской 
области уже несколько лет не 
имеет собственного здания и ра-
ботает на четыре адреса. В кон-
це октября терпение его сотруд-
ников, наконец, лопнуло, и они 
опубликовали открытое письмо 
о своем бедственном положе-
нии. оно адресовано руководи-
телю предприятия, с которым 
был заключен договор о разра-
ботке проектно-сметной доку-
ментации перестройки здания 
на улице 12 Сентября, в кото-
ром предполагается разместить 
архивные службы региона. Его 
же (руководителя) сотрудники 
винят в непозволительном за-
тягивании этой работы.

надо отметить, что тема 
собственно «крика души» ре-
гиональных архивистов на 
прошедшем мероприятии не 
возникала. Правда, в ходе осмо-
тра архивохранилища Сергей 
морозов заявил, что отсут-
ствие у регионального архива 

своего собственного здания не-
допустимо, и высказал идею о 
формировании своеобразного 
культурного комплекса, в кото-
рый войдет и здание на улице 
12 Сентября, и некрополь возле 
парка имени Ильи николаеви-
ча Ульянова, и сам парк, и так 
называемый «Колючий садик». 
Сотрудники архива, естествен-
но, эту идею поддержали и 
предложили оснастить эту «тер-
риторию культуры» броскими 
баннерами.

После осмотра состоялось 
собственно совещание, посвя-
щенное обсуждению сетевого 
проекта «архивы - время, собы-
тия, лица», которое провел гла-
ва региона. открывая меропри-
ятие, Сергей Иванович заявил о 
необходимости популяризации 
документальных исторических 
источников:

- нужно проявить творче-
скую инициативу и сделать так, 
чтобы население обращалось в 
архивы не только за справками 

о подтверждении стажа работы 
и заработной платы, а видело 
в них источник знаний о про-
шлом, было заинтересовано в 
изучении истории своего рода, 
своей малой родины. я думаю, 
что представленный проект бу-
дет способствовать решению 
именно этой задачи - задачи 
вовлечения ульяновцев в ак-
тивное изучение прошлого и 
настоящего нашего края.

Именно на это, по словам 
его разработчиков - сотруд-
ников архива новейшей исто-
рии и Государственного ар-
хива Ульяновской области, и 
направлен данный проект. Его 
комплекс мероприятий предпо-
лагает тесное взаимодействие 
с образовательными учрежде-
ниями и учреждениями культу-
ры региона, привлечение обще-
ственности к комплектованию 
архивов документами личных 
фондов и к вопросам использо-
вания имеющихся в распоряже-
нии архива документов.

Екатерина Нейфельд

Во время раскопок в деревне 
Якимово подо Ржевом найде-
ны останки солдата, который 

оказался нашим земляком. 
Филипп Григорьевич Вашурин 

1898 года рождения из поселка 
Вязовой Николаевского райо-

на. При нем была медаль «За 
боевые заслуги». По номеру 

награды и удалось установить 
личность погибшего, а затем 

найти его родственников.

Поисковики установили, что 
у филиппа Вашурина была 
жена анна андреевна и пятеро 
детей. но на сегодняшний день 
здравствует только его внучка, 
Людмила Васильевна аверья-
нова, ей 75 лет. она живет в по-
селке нагорный николаевского 
района. Женщина хорошо знает 
историю всей своей большой 
семьи и счастлива, что теперь 
выяснилась и судьба деда, тем 
более такая героическая.

«мне позвонили в сентябре 
из москвы, рассказали, что се-
мья морозовых из поискового 
отряда «Память» в августе про-
шлого года исследовала место 
битвы подо ржевом и там на-
шла останки солдата. Позже вы-
яснилось, что это мой дед», - го-
ворит Людмила Васильевна. До 
этого момента солдата считали 
пропавшим без вести, даже о его 
награде близкие родственники 
при жизни не знали.

Из центрального архива 
министерства обороны рос-
сийской федерации были по-
лучены официальные данные, 
что награда с указанным но-
мером была вручена 31 авгу-

он убит подо ржевом
Внучка героя похоронила своего деда на родине, в посёлке Вязовой

ста 1942 года за мужество и 
героизм младшему сержанту 
Вашурину филиппу Григо-
рьевичу. Когда, отталкиваясь 
от этих данных, нашли Люд-
милу аверьянову, она поже-
лала, чтобы деда похоронили 
на родине, в поселке Вязовой, 
рядом с женой и сыном. В ми-
нувшую пятницу в николаев-
ском районе прошла панихи-
да по солдату, и он, наконец, 
«вернулся домой». 

«Когда дед ушел на фронт, 
мне было три года. я его, ко-
нечно, не помню, и у нас нет ни 
одной его фотографии, - гово-
рит Людмила аверьянова. - но 
я очень волновалась, когда шла 
в церковь, в которую его при-
везли. Когда увидела, расчув-
ствовалась, поплакала».

Справка «Ульяновской правды» 
В этом году исполнилось 70 лет бессмертному подвигу советских солдат  
в Ржевской битве. На Ржевском плацдарме стояли две трети дивизий армии 
«Центр» для наступления на Москву. Потери советских войск в боях подо 
Ржевом составили более двух миллионов человек, вдвое превысив потери 
в Сталинградской битве. Из сорока тысяч населения Ржева и Ржевского 
района к началу марта 1943 года уцелело порядка 300-400 человек. После 
ожесточенной пятнадцатимесячной битвы Ржев так и не был взят - немцы 
сами отошли на заранее подготовленные позиции. В этой кровопролитной 
битве погибло немало и наших земляков.

Людмила Васильевна рас-
сказала, что героическая жизнь 
была и у всех детей филиппа 
Григорьевича. они тоже пере-
жили войну. Кто-то трудился в 
тылу, кто-то сражался на пере-
довой. например, его дочь ма-
рия воевала все пять лет, была 
ранена, но выжила и встретила 
победу в Чехии. награждена ор-

деном. Сын Иван воевал на вос-
токе, в японии.

Людмила аверьянова каж-
дый год поминает своих род-
ственников, старается сохра-
нить память о них, рассказывая 
об их жизни детям и внукам. Те-
перь к этим историям добавит-
ся рассказ о героической судьбе 
прадеда, убитого подо ржевом.

архиву скоро сотня лет...
...вот только здания всё нет
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Участники благотворительного авто-
пробега, который стартовал в россий-

ской столице, должны посетить семь 
региональных центров, в которых будут 

раздавать бездомным одежду, оказывать 
медицинскую помощь и кормить. 

По словам организаторов акции - Си-
нодального отдела русской православной 
церкви и фонда «Помощник и покрови-
тель», автопробег «надежда» проводится 
в честь погибшей сотрудницы движения 
помощи бездомным надежды монетовой.  
По плану, участники автопробега должны 
посетить за 16 дней семь региональных 
центров (в числе которых и Ульяновск). 
на каждой своей остановке активисты бу-

дут раздавать бездомным новую зимнюю 
одежду, лекарства, а также кормить обе-
дами, проводить медицинские осмотры. 
надежда монетова, в честь которой на-
зван автопробег, была частью движения 
«Курский вокзал. Бездомные дети». Ее 
убили, когда она возвращалась домой. 
«мы хотим не просто напомнить обществу 
о проблемах бездомных, но и показать, что 
эти проблемы можно решить, - говорит  
Илья Кусков, представитель Синодального 
отдела. - надежда знала жизнь на улице на 
собственном опыте: сотрудники службы по-
мощи бездомным встретили ее на паперти, 
где она собирала на жизнь, чтобы выжить 
с ребенком на руках. После того как добро-
вольцы помогли ей встать на ноги, она сама 

стала помогать бездомным. В 2012 году 
была учреждена всероссийская премия 
имени надежды монетовой за помощь без-
домным людям».

автопробег в помощь бездомным 

«Страховые взносы, 
которые придут от 
работодателей после 
1 января 2014 года, 
будут направляться 
в солидарную часть, и 
права россиян будут 
образовываться в 
солидарной части»

Эксперт также отметил, что в 
россии граждане не формируют 
себе пенсию сами. Государство 
принуждает работодателей пла-
тить за сотрудников из средств 
предприятия, поэтому можно счи-
тать пенсионные накопления соб-
ственностью предприятий или го-
сударственной собственностью, но 
не деньгами граждан. Эти момен-
ты прописаны не в одном законе, 
и возможные провокации связаны 
с элементарной безграмотностью 
граждан и желанием юристов не-
много заработать.
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Юнкор Ева Обушинская

Мы знакомы с раннего детства - 
когда-то жили по соседству. Он был 

самым маленьким в нашей «песоч-
ной» команде, но я хорошо помню 

его волшебный голос и красивую 
улыбку. Сегодня я бегу на свидание 

с самим Робертино Лоретти - именно 
так зовут теперь  Аделя Насыбулло-

ва, моего давнего друга. 

Сегодня он - лауреат многочис-
ленных певческих состязаний: от го-
родских конкурсов талантов до зна-
менитой «Детской новой волны». 
Тринадцать наград в одиннадцать лет. 
мы встретились, и он одарил меня 
улыбкой настоящего артиста, откры-
той и обаятельной. Впрочем, она не 
поменялась с тех самых «времен пе-
сочницы». Улыбка досталась ему в на-
следство от мамы, как и музыкальный 
талант.

- Адель, я знаю, что твоя мама 
тоже занималась музыкой. Она 
рассказывала, когда заметила в 
тебе преемника?

- У нас вообще музыкальная семья. 
мой прадедушка по маминой линии, 
игорь Васильевич Овчинников, играл 
в знаменитом ансамбле локтева, мама 
окончила музыкальную школу по 
классу скрипки. Она говорила, что моя 
музыкальность проявилась примерно 
в три года и тогда она стала развивать 
во мне интерес к музыке и пению. Уже 
с пяти лет я стал серьезно заниматься.

- Кто твои педагоги, кроме мамы? 
- я учусь в детской школе искусств 

номер два по классу «Эстрадный во-
кал», мой преподаватель - замечатель-
ная Наталья Александровна игонина. 
Это учитель с большой буквы, доста-
точно сказать, что она подготовила 
иделию мухаметзянову к телевизи-
онному проекту «Голос».  еще я много 
занимаюсь сам: пою дома каждый день 
в течение часа, делаю дыхательную 
гимнастику по Стрельниковой, играю 
на фортепиано.

- Что ты делаешь, чтобы уберечь 
голос?

- Не ем шоколад,  мороженое и пе-
ченье - все это плохо влияет на связки. 
А вот если кушать большое количество 
яблок, голос становится ярче и звонче.

- Как строго ты к себе относишь-
ся! А отдыхать от музыки себе 
позволяешь? 

- конечно. как все, зимой люблю 
кататься на коньках, на лыжах, играть 
в снежки, летом - гонять мяч. Почти 
каждый день играю с папой в настоль-
ный теннис. еще люблю мастерить по-
делки из дерева: делаю маленькие сту-
лья и скамейки для мамы в ее сад. еще 
плету из бисера, в этом году маме на  
8 марта смастерил браслет. Он ей 
очень понравился. 

- Интересно, а кто же любимый 
певец у такого музыкального гур-
мана, как ты? 

- С пяти лет я перепел всего Робер-
тино лоретти (итальянский мальчик, 
очень популярный исполнитель из 
60-х. - Авт.). мои любимые песни в его 
исполнении - это «мама» и «Вернись в 
Сорренто». Сейчас мне нравятся песни 
из репертуара итальянского певца Ан-
дроса Бочелли. я их тоже исполняю. 
изучаю его жизнь, творчество. как 
оказалось, он слепой, но наделен даром 
- потрясающим голосом. еще люблю 
песни и арии лучано Паваротти.

- Они все итальянцы, а ты гово-
ришь, что поешь их песни. Неуже-
ли знаешь этот язык? 

- Вообще я пою на русском, ан-
глийском, французском, итальянском, 
татарском, старобулгарском и иврите. 
Разбираю каждую песню: построчный 
перевод, фонетический разбор. Обяза-
тельно надо понять смысл иностранной 
песни, чтобы прочувствовать ее и быть 
более точным в интонации. Что каса-
ется старо-булгарского языка, то тут с 
переводом самые большие сложности. 
Но родители очень постарались, наш-
ли нужного языковеда, который четко 
передал смысл песни на этом языке.

- Адель, только за этот год ты 
пополнил свою копилку наград, 

завоевав Гран-при Всероссийско- 
го конкурса-фестиваля эстрад-
ного вокала «Открой свое серд-
це», который проходил в Тольят-
ти, а также став лауреатом 1 
степени первого Всероссийского 
фестиваля-конкурса вокального 
искусства «Цветик-семицветик», 
состоявшегося в нашем городе. 
Удалось ли подружиться с кем-то 
из участников?

- конечно, мы все очень близки. 
Это одна большая музыкальная семья. 
Где еще встретишь так много талант-
ливых людей в одном месте? я думаю, 
что хороший, уверенный в своих силах 
музыкант всегда ищет людей, близких 
по духу. Вот истинное удовольствие - 
петь во весь голос.

- Среди массы наград, какая за-
помнилась тебе больше всего?

- В этом году в Тольятти за вы-
ступление мне подарили огромный 
телевизор. Он даже не поместился в 
папину машину, нам пришлось нани-
мать специальную, чтобы привезти его 
домой в Ульяновск. Сегодня вся семья 
с удовольствием смотрит передачи на 
этом огромном экране. еще однажды, 
получив гонорар после концерта, я 
купил себе собственный мобильный 
телефон.

- Как ты справляешься с волнени-
ем перед выходом на сцену? 

- Несмотря на то, что выступаю 
часто, волнуюсь каждый раз. Но стара-
юсь собраться с мыслями и для этого 
читаю молитву. Думаю, что Всевыш-
ний мне помогает.

- Каждому творческому человеку 
нужен источник вдохновения. У 
тебя есть такая муза? 

- конечно, это мама. Она очень пе-
реживает за каждое мое выступление, 
радуется победам, помогает всем, чем 
только может. и, выходя на сцену, я, 
конечно, знаю, что Всевышний помо-
жет мне, но я также уверен, что где-то 
в зале сидит мама, молится за меня и 
волнуется со мной. Но не только на 
концертах, но и на репетициях она 
тоже рядом.  я за это ей очень благо-
дарен, огромное ей спасибо.

В. Матюшин

Один деревенский дом в селе Сара напоминает галерею: 
всюду на стенах картины - копии полотен известных 

художников, портреты, написанные маслом. И мебель в 
доме необычная, резная. Здесь уже 55 лет живут Ни-

колай Иванович и Прасковья Федоровна Порхуновы. 
Николай Иванович сам превратил свое жилище в музей.

На старой улице Околица выделяется их дом с новым 
палисадником. Хозяин только что закончил вскапывать 
участок под грядки и взялся за топор, чтобы проредить сад 
из вишен и яблонь.

«Замучили эти яблоки, - смеется Николай иванович. - 
Раньше их сдавали в пищепром, сами делали варенья, ком-
поты, джемы, поздние сорта на зиму оставляли, в погребе 
они хранились до самого лета. Целыми бочками замачива-
ли антоновку в ржаной соломе. А сейчас собираю ведрами 
- и в яму». Николай иванович предложил нам попробовать 
сочные плоды. Вот так, под яблоки, мы разговорились. Он 
вспомнил почти всю свою жизнь, где между тяжелой рабо-
той, войной и разными неурядицами всегда находилось ме-
сто творчеству.

Родился Николай иванович 19 октября 1923 года в мно-
годетной семье. В школе учился хорошо, из всех предметов 
ему особенно нравилось рисование, которое в те годы пре-
подавал учитель ковалкин.    

- Бывало, посадит он одного из нас за свой стол позиро-
вать, чтобы мы рисовали с натуры, - вспоминает Николай 
иванович. - А по окончании урока всем показывает мой ри-
сунок и говорит: «Рисуйте так, как Николай».

После окончания семилетки Николай пошел работать в 
муратиху. В этом чувашском селе, расположенном на про-
тивоположном берегу Суры, он готовил «чушку» (это такие 
поленья, которыми топились пароходы, курсировавшие по 
Суре). как и всякий мальчишка, выросший на реке, увле-

Сельский художник
кался рыбалкой. Во время ловли пескарей и услышал о том, 
что началась война. 

На фронт был призван одним из первых в селе. Но по 
дороге заболел тифом, и его вернули домой. В 1943 году 
снова пришла повестка. В куйбышеве Николай окончил 
школу радиосвязи и подготовленным специалистом начал 
воевать под городом Великие луки (Псковская область). 
Пришлось сражаться с врагом и на других направлениях. Во 
время форсирования Днепра попал в плен. Оказался в окку-
пированной Франции, где военнопленные восстанавливали 
железную дорогу. После Победы Николая освободили из 
плена французские партизаны, и он вернулся домой.

Отношение к бывшим военнопленным было сложное, 
некоторые им сочувствовали, но многие считали предателя-
ми. Только по этой причине Порхунова не приняли в худо-
жественное училище. Но жить было надо. Николай пошел 
работать в столярную мастерскую колхоза. Строил фермы, 
машинно-тракторные мастерские, зернотока. 

В свободное время продолжал рисовать. Ставил перед 
собой репродукции картин известных художников, копиро-
вал.  По просьбе колхозной партийной организации сделал 
портреты руководителей партии и правительства, а это не 
один десяток человек! Но с гораздо большим удовольстви-
ем писал портреты своих родных: дочерей, внуков, а позже 
и правнучек. 

- Он у меня мастер на все руки, - с любовью говорит о 
муже супруга Прасковья Федоровна. - Резные буфет, тум-
бочка, комод - все вышло из его мастерской и служит нам 
уже многие годы. 

Там хранятся книги, которые Николай иванович очень 
любит. Целая библиотека накопилась за годы. Дети и вну-
ки знают об этом его увлечении и предпочитают дарить ему 
именно книги. 

Сейчас, в свои девяносто лет, Николай иванович пере-
стал рисовать. Но картины сельского художника долгие 
годы будут хранить память о нем, о его жизни и увлечении.

Сурская правда, 
с сокращ.

Встречаем!  
Проект «Симбирский подрост'ОК!» запущен! 

Инициативные и юные корреспонденты «Ульяновской 
правды» пока учатся в школе, но уже делают первые шаги 

к тому, чтобы стать настоящими «акулами пера». Правдин-
ские юнкоры пишут для своих сверстников. В возрасте 13-
14 лет слова взрослых воспринимаются с трудом, а донести 
свою точку зрения, наоборот, кажется очень важным.

Наши юнкоры будут рассказывать своим сверстникам 

о самых интересных региональных событиях и развлече-
ниях для подростков, писать на близкие для них темы. А 
сегодня мы представляем нового героя в рубрике «Улья-
новск - родина талантов», которую наши юнкоры  будут 
делать о юных талантах нашего региона.

Ульяновский Робертино лоретти плетёт из бисера,  
не ест шоколад и разучивает старобулгарские песни 

Во весь голос

Но с гораздо большим удовольствием писал портреты 
своих родных: дочерей, внуков, а позже и правнучек
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Один миллион двести тысяч рублей вы-
делено в 2013 году на поддержку талант-

ливых детей. За девять месяцев 2013 года 
лауреатам различных конкурсов стали 

866 воспитанников детских школ ис-
кусств города. Чаще всего ульяновские 
одаренные дети становились победите-

лями конкурсов и фестивалей междуна-
родного уровня - 304 номинанта, - сооб-

щает управление культуры мэрии города 
Ульяновска.

«Тринадцать особо талантливых учащихся 
детских школ искусств города и детской худо-
жественной школы являются стипендиатами 
главы города Ульяновска. Средства в разме-
ре 650 тысяч рублей для выплаты стипендий 
были выделены из городского бюджета», - рас-
сказала начальник Управления культуры и ор-
ганизации досуга населения администрации 
Ульяновска елена Топоркова.

Около шестисот тысяч рублей выделено 
в рамках муниципальной программы «Раз-
витие культуры мО «город Ульяновск» на 
2012-2014 гг.» на финансирование в 2013 
году организации и проведения городских, 
региональных, межрегиональных, всерос-
сийских фестивалей, конкурсов и конфе-
ренций, а также участие талантливых детей 
из школ искусств города во всероссийских 
и международных конкурсах.

кроме того, особое внимание уделя-
ется совершенствованию материально-
технической базы детских школ искусств. 
В 2013 году в ДШи и ДХШ города прове-
дены ремонтные работы на сумму порядка 
4,5 миллиона рублей. Новое здание полу-
чила детская школа искусств № 13, бази-
рующаяся до этого в общеобразовательной 
школе. Более 2,5 миллиона рублей выде-
лено на обновление фонда музыкальных 
инструментов, оснащение оборудовани-

ем и мебелью, пополнение методического 
фонда учреждений дополнительного об-
разования, а также на пошив костюмов для 
выступлений и повышение квалификации  
педагогов.

дители прошлых лет. китнисс и Пит вы-
нуждены вновь выйти на Арену, где будут 
соперничать с сильнейшими. Правила игры 
меняются. Арена еще опасней, масштаб еще 
больше, ставки еще выше.

4. «Три мушкетера»

Повзрослевший «гардемарин» Сергей 
Жигунов переснял историю о юном гаскон-
це Д'Артаньяне, который, не познав всех 
радостей любви, оказывается втянут в во-
доворот политических интриг королевско-
го двора людовика XIII. А с ним - его вер-
ные друзья Атос, Партос и Арамис.

Эти приключения в формате 2D и 3D 
критики советую смотреть в основном мо-
лодежи, не знакомой с советской экраниза-
цией романа. Ну и всем любопытным, же-
лающим сравнить новую и старую версии. 
как признается сам режиссер Сергей Жи-
гунов, он мечтал снять этот фильм 15 лет, 
но его останавливало обещание не снимать 
о мушкетерах, которое он дал когда-то ми-
хаилу Боярскому.

Съемки фильма начались летом 2012 
года и проходили как в российских городах 
Петербурге, Петергофе, Гатчине, Выборге, 
так и в чешских - Боузов, Перштейн, Оло-
моуц, Валтица, Доксаны, кутна-Гора. Над 
фильмом работали каскадеры из Франции, 
России, литвы и Чехии.

5. «Приключения мышонка»

если идти в кино всей семьей, то на ани-
мационный фильм «Приключения мышон-
ка» производства испании-Аргентины. В 
прокате с 14 по 27 ноября.

Давным-давно в густых и широких ле-
сах стояло прекрасное королевство Роде-
ника - место, где обитали удивительные 
создания и могущественные волшебники. 
Приключение, которое произойдет здесь, 
расскажет нам о любви между неуклюжим 
учеником мага маленьким мышонком Эда-
мом и красивой и уверенной мышкой Бри. 
им придется преодолеть много опасных 
препятствий для того, чтобы получить силу 
зубной феи и победить отряд крыс под ко-
мандованием злого Ротекса, который вторг-
ся в мирное мышиное царство.

В таинственной глубине леса магия 
света и тьмы, любви и обиды столкнутся, 
а Эдам и Ротекс будут сражаться, и только 
один выйдет победителем.

2. «Телекинез»
Поклонники Стивена кинга смогут 

оценить очередную экранизацию его «клас-
сического» романа «кэрри» с 14 ноября. 
Тем, кто книгу не читал, но обожает всяче-
ские триллеры и ужасы, тоже стоит сходить 
в кино.

Невзрачная старшеклассница по имени 
кэрри с рождения обладает способностями 
телекинеза. Давление со стороны фана-
тично религиозной мамочки и постоянные 
издевки сверстников лишь способствует 
развитию ее сверхъестественных способно-
стей. На выпускном одноклассники решают 
жестоко подшутить над ней, что приводит к 
фатальным последствиям.

3. «Голодные игры:  
вспыхнет пламя»

Экранизация второй части всемирно из-
вестной трилогии Сюзанн коллинз «Голод-
ные игры» пройдет на больших экранах с 21 
ноября по 4 декабря. Поклонникам книги, 
первой части фильма, а также любителям 
зрелищного остросюжетного фэнтези - смо-
треть обязательно (только перед этим жела-
тельно ознакомиться с первой частью).

Сумев выжить на Голодных играх, кит-
нисс Эвердин и Пит мелларк возвраща-
ются домой. Но теперь они в еще большей 
опасности, так как своим отказом играть по 
правилам на Арене бросили вызов капито-
лию. По традиции следующие, юбилейные 
Голодные игры должны стать особенными, 
и в этот раз в них участвуют только побе-

Ёлки-
самоделки
Саша Крамер

До Нового года еще полто-
ра месяца, а ульяновцы уже 

озаботились елочным вопро-
сом. Креативное пространство 

«Квартал» и Музей-заповедник 
«Родина Ленина» запускают 

массовое производство празд-
ничных деревьев. Они при-

зывают всех хороших людей, 
которые елки рубить не стали 

бы, присоединиться к проекту 
«Елочная мастерская».

Дизайнеры, архитекторы и 
рукодельники-любители должны 
сотворить елку из чего угодно и 
принести в «квартал». В качестве 
примеров приводятся деревья-
поделки из книг, вешалок, сте-
клянных бутылок, резиновых 
перчаток и даже из сигаретных 
окурков. Все инсталляции будут 
размещены на территории исто-
рического квартала по улицам 
ленина и льва Толстого. А те 
елки, которые не смогут перене-
сти зиму, снег, холод и влажность, 
найдут свое место в музеях и вы-
ставочных залах.

если акция станет по-
настоящему массовой, Ульяновск 
сможет претендовать еще и на 
звание елочной столицы.

СВОБОДНОе ВРемя Вторник, 12 ноября 2013 г. 
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1. «Распутин»
Уже несколько дней в кино идет историческая драма «Распутин» российско-

французского производства. Жерар Депардье продолжает признаваться в любви к «новой 
родине» и активно участвовать в жизни российского кинематографа. Он - в главной роли. 
критики отмечают великолепную игру Владимира машкова в роли последнего русского 
царя, Филиппа янковского и ирины Алферовой в роли князей Юсуповых. В роли импе-
ратрицы Александры Федоровны - известная французская актриса Фанни Ардан.

Всего полтора часа занимает эта киноинтерпретация знакового события российской 
истории. Начало ХХ века, европа охвачена войной, Российская империя на краю про-
пасти. Внезапное появление загадочного Григория Распутина в царских покоях вызыва-
ет волну негодования при дворе. Сибирский целитель облегчает страдания неизлечимо 
больного наследника престола, проповедует и творит чудеса.

императрица уверена, что все не случайно и Григорий - божий человек, спаситель, по-
сланный свыше. ее уверенность разделяют далеко не все. Вокруг «святого беса» плетутся 
заговоры, его мистическая власть над царской семьей и нежная дружба с императрицей 
раздражают слишком многих. Россия, монархия и Распутин - в эпицентре приближаю-
щейся катастрофы.

Фильм в прокате до 20 ноября.

Пять кинопремьер осени
Что посмотреть в кино в ближайшие две недели

Библиотека  
в маршрутке

В 2014 году в местах массо-
вого размещения ульяновцев 

- на вокзалах, в аэропорту и 
маршрутных такси - планиру-
ется установить электронные 

библиотеки. Нововведение 
приурочено к Году культуры и 
направлено на популяризацию 

чтения.

По словам замглавы админи-
страции Ульяновска по социаль-
ным вопросам Олега мидленко, 
Ульяновск стал первым городом 
в Поволжье, где запущен проект 
«Электронная библиотека». В 
интернете уже создана база дан-
ных из 360 книг.

«Новые мобильные библио-
теки будут включать в себя 
произведения классической 
литературы. Благодаря этому 
любой пользователь, обладаю-
щий мобильным устройством на 
базе операционных систем iOs, 
Android, Windows, при наличии 
камеры и программы для счи-
тывания QR-кодов сможет бес-
платно загрузить себе на телефон 
любую из представленных в элек-
тронном архиве книг», - сообщил 
Олег мидленко.

Деньги за талант
Сколько тратит город на поддержку детского творчеств
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В Ульяновском драматическом театре 
спектакль «Принцесса Турандот»

Это одна из самых загадочных пьес мировой драма-
тургии, можно сказать, театральная легенда. Свою вер-
сию многовекового мифа теперь предлагает публике и 
Ульяновский драматический театр имени И.А. Гончаро-
ва. «Восток - дело тонкое», - скажете вы, посмотрев этот 
спектакль, и будете правы. Противоречивость и жестоко-
сердность загадочного характера неприступной китайской 
принцессы переплетаются здесь с неимоверной красочно-
стью таинственной экзотики, в которую невозможно не 
влюбиться. На ваших глазах рождается настоящая восточ-
ная сказка.

В музее «Симбирская чувашская школа. 
Квартира И.Я. Яковлева» выставка  
«Главное, чтобы костюмчик сидел» 

Новая экспозиция знакомит посетителей музея с про-
фессией портного, которая имеет древнюю историю. Во все 
времена эта профессия считалась весьма почетной, ведь 
от исполнительского таланта и вкуса мастеров-портных 
зависел внешний вид как простых горожан, так и самых 
высокопоставленных персон. Вплоть до конца XIX века 
портные занимались всеми эта-
пами изготовления одежды - от 
проектирования моделей до их 
пошива и декорирования. На 
выставке можно узнать о воз-
никновении моды, в деталях 
рассмотреть женский и муж-
ской костюмы начала ХХ века, 
инструменты, необходимые 
портному для пошива изделия, 
журналы с  чертежами выкроек 
и моделями одежды из фондов 
Музея-заповедника «Родина 
В.И. Ленина».

12 ноября
Забелин Михаил Васильевич, президент ассо-

циации «Союзвтормет»

Кантемиров Руслан Фаридович, директор 
ОГБУ «Агентство по развитию сельских террито-
рий» министерства сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Ульяновской области

13 ноября
Калимуллин Камиль Гарфитдинович, генераль-

ный директор ООО «Группа компании ИТМ», член 
Общественной палаты Ульяновской области

Немчак Лев Вячеславович, директор ООО 
«Производственная компания»

Рыжаков Станислав Геннадьевич, директор 
Ульяновского филиала КБ имени Туполева

Рябухин Сергей Николаевич, 
первый заместитель председате-
ля комитета Совета Федерации 
Федерального собрания Россий-
ской Федерации по бюджету и 
финансовым рынкам - представи-
тель Законодательного собрания 
Ульяновской области

14 ноября
Вихалевский Юрий Ефимович, директор фи-

лиала «Ульяновский дом печати» ОАО «Первая об-
разцовая типография»

15 ноября
Сычев Михаил Алексеевич, 

заместитель председателя пра-
вительства Ульяновской области 
- министр внутренней политики 
Ульяновской области

16 ноября
Говендяев Владимир Викторович, директор 

ООО «УНП «Вторчермет» 

17 ноября
Камеко Владимир Николае-

вич, депутат Законодательного 
собрания Ульяновской области, 
генеральный директор ООО «Газ-
пром межрегионгаз Ульяновск», 
генеральный директор ООО «Газ-
пром газораспределение Улья-
новск»
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Денис Сорокин 

Новость о том, что главная русалка 
страны решила завязать с гастроль-

ной деятельностью, появилась после 
концерта Наташи Королевой в 

Самаре. 

- Не хочу больше делать сольные 
концерты! - поделилась с поклонни-
ками певица. - 23 года без передышки! 
Многовато!

Что побудило артистку пригро-
зить уходом со сцены? Знающие люди 
одной из главных причин называют 
недобросовестность организаторов 
ее шоу. Только в октябре по их вине 
певица была вынуждена отменить не-
сколько сольников. Королева так и 
не доехала до Ставрополя, Ростова, 
Димитровграда и нескольких других 
городов. На концерты звезды не были 
проданы билеты.

- На отсутствие зрительской люб-
ви Королева пожаловаться не может: 
она стабильно собирает тысячный зал 
в любом городе - при хорошей рекла-
ме, - пояснили нам приближенные к 
певице. - А тут афиш не было! Наташа 
потеряла в деньгах: она могла на эти 
даты наметить корпоративы или же 
съемки программы «Время обедать!». 
Но так как концерты отменили в по-
следний момент, осталась без работы.

Сама артистка неожиданно улете-
ла на отдых в Индию.

В Ульяновской филармонии вечер, 
посвящённый творчеству И.С. Тургенева

9 ноября - юбилей, 195 лет со дня  рождения  писате-
ля.  Проект «Вечерний Симбирск»    приглашает слуша-
телей на литературно-музыкальный вечер «Как хороши, 
как свежи были розы». В центре повествования - любовь 
Ивана Сергеевича к прекрасной женщине, певице, компо-
зитору Полине Виардо. Гости вечера услышат стихотворе-
ния в прозе, отрывки из произведений великого писателя, 
его любовных писем, побывают на знаменитых салонных 
вечерах Полины Виардо и услышат музыку К. Сен-Санса, 
Ж. Бизе,  Ф. шопена, П.И. Чайковского и арии из репер-
туара певицы.  

Начало в 18.30  

В «Синема Парке» киноверсия спектакля 
«макбет»

Запись спектакля была 
сделана на международном 
фестивале в Манчестере. 
«Макбет» - это трагедия Уи-
льяма шекспира о жажде вла-
сти и ее разрушительной силе. 
Предавая друзей и следуя со-
ветам честолюбивой жены, 
предводитель шотландского 
королевского войска Макбет 
выбирает зло как способ до-
стижения своих целей - и за 
это ему впоследствии при-
дется поплатиться жизнью. 
Считается, что при написании 
этого произведения Уильям 
шекспир использовал фразы из заклинаний, и ведьмы за 
это прокляли «Макбет». Поэтому произносить название 
пьесы в стенах театра - плохая примета. Актеры и режис-
серы, когда говорят о пьесе, часто используют эвфемизмы 
«шотландская пьеса» или «МакБи», а главных героев на-
зывают мистер и миссис М.

Начало в 19.00

12 ноября

В ноябре

Королёва не доехала  
до Димитровграда

- Я люблю резко менять все в сво-
ей жизни, видно, пришло время, -  за-
интриговала всех Королева.

Меж тем маги считают, что уход 
Наташи связан с загруженностью на 
ТВ. Мама артистки давно просит дочь 
оставить сцену ради семьи, на кото-
рую у той совсем не остается времени. 
А ведь певица так мечтала о дочке. И 
если верить магу Павсекакию Богда-
нову, эта ее мечта вскоре должна во-

плотиться в реальность. Возможно, 
уже в Индии Королева с супругом 
перейдут к активным действиям.

В тусовке заявление Наташи вос-
принимают как пиар-ход. В декабре 
артисты зарабатывают огромные баб-
ки. И Королева не исключение. После 
объявления Наташи о перерыве на-
верняка ее гонорар резко возрастет, а 
количество новогодних выступлений 
резко увеличится.

Информационное сообщение 
Министерство стратегического развития и инноваций 

Ульяновской области объявляет о начале отбора по предоставле-
нию субсидий субъектам малого и среднего предпринимательства 
на компенсацию части затрат, связанных с обучением и (или) по-
вышением квалификации работников.

1. Организатор конкурсного отбора: Министерство страте-
гического развития и инноваций Ульяновской области, телефон 
(8422) 41-86-91. 

2. Место и срок представления заявлений (проектов) на уча-
стие в конкурсном отборе. 

Прием заявлений (проектов) осуществляется по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Кузнецова, 10, каб. 4, с 15 ноября 2013 года по 

29 ноября 2013 года, с понедельника по пятницу, с  09.00 до 13.00, 
с 14.00 до 17.00.

Заседание конкурсной комиссии состоится 10.12.2013 г.
3. Предмет конкурсного отбора: право заключения договора 

о предоставлении субсидии заявителю на компенсацию части за-
трат, связанных с обучением и (или) повышением квалификации 
работников.

4. Порядок предоставления субсидий субъектам малого и 
среднего предпринимательства на компенсацию части затрат, свя-
занных с обучением и (или) повышением квалификации работни-
ков,  утвержден постановлением Постановление Правительства 
Ульяновской области от 31 июля 2013 г.  № 339-П «Об утверж-
дении Порядка предоставления субсидий из областного бюджета 
Ульяновской области субъектам малого и среднего предпринима-
тельства на компенсацию части затрат, связанных с обучением и 
(или) повышением квалификации работников».

Одноименная донорская 
акция стартовала в по-

недельник в рамках Дня 
донорского совершенно-
летия и продлится вплоть 

до 15 ноября на базе 
региональной станции 

переливания крови (ул. III 
Интернационала,13/96).

«Основная цель акции 
- привлечь представителей 
молодого поколения к без-
возмездному донорству. Мы 

стремимся, чтобы среди них 
закрепилось мнение о том, что 
быть донором - благородно», - 
пояснил и.о. министра здраво-
охранения Ульяновской обла-
сти Юрий Егорушин.

По информации профиль-
ного ведомства, в мероприя-
тии могут принять участие 
все желающие, 18-летним 
донорам, впервые сдавшим 
кровь, вручат сувениры и 
«Свидетельства о донорском 
совершеннолетии».

Героем может стать каждый!
Cправка «Ульяновской правды» 
Сдать кровь можно с 8.00 до 13.00 на базе Ульяновской 
 областной станции переливания крови по адресу:  
г. Ульяновск, ул. 3-го Интернационала, д. 13/96. При себе не-
обходимо  иметь паспорт с регистрацией в г. Ульяновске.  
В случае прописки в районах Ульяновской области необходи-
мо предоставить  справку об эпидемиологическом окружении 
сроком годности не более трех дней. 
День донорского совершеннолетия проходит в России  
с 2010 года. В его рамках студенты вузов и ссузов,  
достигшие 18-летнего возраста, впервые в жизни сдают кровь, 
присоединяясь таким образом  к донорскому движению.
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